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BY CLÁUDIO HUMBERTO

Nos bastidores 
Política e Poder
Dez milionários injetaram R$32 milhões na campanha; este é o maior financiador
Os dez maiores doadores da atual campanha eleitoral desembolsaram mais de R$32,1 milhões. O mais “generoso” de todos é 
Rubens Ometto, controlador do grupo Cosan, cuja fortuna foi multiplicada pela criação do “cartório”, no governo Dilma Rousseff 
(PT), que tornou obrigatória a intermediação das distribuidoras no fornecimento de combustíveis aos postos de abastecimento. Ele 
doou mais de R$15,7 milhões a três candidatos a prefeito, uma candidata a vereadora e à direção do MDB.

Pix eleitoral
O empresário José Ricardo 
Rezek transferiu R$4,1 milhões 
para PSD, MDB de Mogi das 
Cruzes e três candidatos a 
prefeito em São Paulo.

Achado baiano
Outra doação graúda 
registrada foi de José Nivaldo 
do Nascimento. Deu R$3 
milhões a um candidato a 
vereador de Crisópolis (BA).

Interesses 
variados
O empresário Odílio Balbinotti 
Filho abriu a carteira e 
mandou R$2,4 milhões para 
o Podemos, DC, PSDB, Novo e 
PRTB de Mato Grosso.

Casa do milhão
Outros seis doadores 
individuais somam R$6,8 
milhões da generosa lista, 
todos com aportes entre R$1 
milhão e R$1,4 milhão.

ONGs embolsam 
milhões e não 
combatem o fogo
Relator da CPI das ONGs 
no ano passado, o senador 
Márcio Bittar (União-AC) 
não se surpreendeu com a 
revelação de que o Ministério 
do Meio Ambiente de 
Marina Silva distribuiu só 
este ano mais de R$315,5 
milhões a ONGs amigas, 

fundações etc: “isso é uma 
vergonha”, afirmou à coluna, 
indignado. Para ele, a suposta 
preocupação com o meio 
ambiente é discurso da boca 
para fora. Alguém está vendo 
em algum lugar do Brasil essas 
ONGs ajudando a apagar 
fogo? Claro que não”.

Bom ao contrário
Bittar disse acreditar que a 
fortuna para as ONGs poderia 
ser para o combate do fogo 
ou para os bombeiros: “Me 
surpreendi entre aspas”.

Ministra do fundo
Segundo Bittar, Marina Silva 
sabe mesmo “ajudar a criar 
fundos como ajudou a criar o 
Fundo Amazônia quando ela 
foi ministra a primeira vez”.

Conclusão
“[Marina Silva] ajudou a captar 
recursos da noruega e esse custo 
vão parar na mão das ONGs 
amigas”, acusou o senador.

O peixe de Lula
Revoltou o senador Eduardo 
Girão (Novo-CE) licitação 
de R$684 mil para buffet do 
Exército. Entre os itens, o peixe 
robalo, “Há a metáfora que, 
não por acaso, o referido peixe 
é um dos fav0oritos de Lula”.

Na gaveta
Deu em nada até agora o 
tal grupo de trabalho das 

fake news, anunciado pelo 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL). Os partidos 
não fizeram indicação dos 
membros e o GT nem mesmo 
foi instalado.

Educação é a chave
O senador Alessandro Vieira 
(MDB-SE) quer limitar apostas, 
proibindo-as a idosos e 
cadastrados na dívida ativa. A 
intenção pode até ser boa, mas 
revela o velho cacoete do Estado 
de tutelar o cidadão, dizendo 
até como deve gastar seu 
dinheiro, em vez de garantir-lhe 
educação financeira.

Esse pinto não é mole
Líder isolado no ranking 
de viagens do gabinete de 
Lula, com 95 trechos, Edson 
Antonio Moura Pinto é um 
velho conhecido, foi quem 
encomendou os pedalinhos 
para os netos do petista 
curtirem o sítio em Atibaia (SP).

Mão no nariz
Visitas das enormes comitivas de 
Lula a Nova York faz a alegria 
das locadoras de automóveis e 
vans de luxo, várias tocadas por 
brasileiros. Alguns confessam 
trabalhar nessas ocasiões “com a 
mão no nariz”.

Regra jabuticaba
Eleitores não poderão ser 
presos a partir desta terça 
(1º) exceto em flagrante, 
cumprimento de sentença 

CLAUDIO HUMBERTO 
Jornalista brasileiro, 
colunista e editor-chefe  
do Diário do Poder.

judicial por crime inafiançável, 
por desrespeito a salvo-conduto 
ou porque Alexandre de Moraes 
mandou.

Flop na ONU
O boicote lacrador da delegação 
brasileira ao abandonar o 
plenário da ONU durante 
o discurso do presidente de 
Israel, Benjamin Netanyahu, 
não teve atenção da imprensa 
internacional. As peripécias 
internacionais do governo Lula 
repercutiram, como sempre, 
apenas… no Brasil.

Ignorada oficial
Assim como a imprensa 
internacional, os perfis oficiais da 
ONU no ‘X’, que está ativo, claro, 
ignorou o discurso de Lula (PT) 
na Assembleia Geral, assim como 
o protesto lacrador da delegação 
brasileira.

Pensando bem...
...abandonar a ONU para 
protestar, só se for de forma 
permanente.
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Jornal filiada a

Cláudio Hemb é um amigo da 
nossa mocidade que se mudou 
para New Orleans em 1977 e lá 

se encontra até hoje. Aproveitou-
se de um segmento até então 
inaproveitado. Naquela época, 
50% da população era de negros, 
a grande maioria descendentes 
africanos. Montou uma loja para 
vender objetos e outras bugigangas 
das religiões afro da Bahia. Faz 
sucesso.
Falei com ele para colher 
informações sobre o Katrina, 
furacão que destruiu New Orleans 
em 2005, para compará-lo à nossa 
enchente de maio.
Em suma, ele disse o seguinte:
“Tenho acompanhado e ajudado 
ai no que posso. No espírito 
de clareza, no good deed goes 
unpunished, melhor exemplo 
Brad Pitt. Falar com uma só voz. O 
governo federal procura qualquer 
desculpa para lavar as mãos de 
vocês. Fome e falta de teto são 
incríveis motivadores de violência. 
Tudo que pode dar errado dará 
e com alto custo. Vocês não têm 
um governo federal que consiga 
gastar uma fração de 600 bilhões 

de dólares que foram direcionados 
para toda área atingida no Golfo 
do México, sendo que New Orleans 
abiscoitou 125 bilhões de dólares 
dessa fatia. A tragédia humana em 
todos os sentidos é difícil de grasp 
(entender). Foram tantas vozes 
gritando sem cessar que muita 
decisão saiu via default. Só em 
2019, a economia da cidade voltou 
ao patamar anterior à tragedia de 
2005. Ou seja ,14 anos depois.”
Aqui, o otimismo de reconstrução 
rápida é uma balela. Não temos 
aquela montanha de dinheiro. A 
governança é lenta e tripartida 
entre as Prefeituras, Estado e União. 
Municípios paupérrimos, Estado 
pobre. O dinheiro grosso está em 
Brasília. E já se nota um jogo de 
empurra, com um ente passando a 
responsabilidade para outro.
E a burocracia? Desesperadora! 
Qualquer transferência de 
recursos ou a mera aplicação deles 
tem que passar pelo suplício de 
licitações, pareceres da PGM, PGE 
e ou da PGU. Sem contar com os 
malfadados Tribunais de Contas.
Dou três exemplos para embasar 
o que digo. O primeiro, é sobre o 

aeroporto Salgado Filho. Há mais 
de 4 meses e meio sem operar e 
com a promessa de reinício parcial 
só no final de outubro. Num país 
moderno, o Governo Federal tinha 
que antecipar, no curtíssimo prazo, 
os tais 500 milhões de reais para 
a Fraport e depois acertar a conta 
com as seguradoras e a própria 
concessionária. O prejuízo dessa 
encrenca para a nossa economia é 
incalculável.
O segundo, é o financiamento 
federal, a baixo custo e com prazo 
de carência, para tapar o buraco 
aberto nas contas do Grêmio e do 
Internacional, cujos estádios foram 
alagados. Porém, o BNDS não 
pode financiar clubes de futebol. 
O estatuto deste banco é do tempo 
em que os clubes não pagavam as 
contas, nem as promessas…Agora, 
essa restrição é inaceitável.
O terceiro, mais simples mas de 
repercussão mediática importante, 
é o que está acontecendo com o 
Cais Embarcadero, novo cartão 
postal de visita de Porto Alegre. A 
enchente reduziu suas instalações 
a pó. Rapidamente, com recursos 
próprios, os gestores limparam o 

local para receber de volta os antigos 
e os novos locatários. Do contrato 
original que o Estado assinou com 
o grupo operador por 5 anos, já se 
passaram 2 anos e meio. É obvio que 
se justifica a imediata prorrogação 
do prazo do contrato por 7 anos e 
meio, para que os locatários tenham 
a garantia do tempo necessário para 
nele investirem. Nenhum empresário 
sério irá repor ou implantar 
imóveis e outros bens com o risco de 
exploração por apenas 2 anos e meio, 
sem nenhuma perspectiva de retorno 
do investimento. Quando escrevi 
esta coluna já se passavam 4 meses e 
meio e a burocracia (ou burrocracia) 
não era vencida e o processo com o 
aditamento contratual continuava 
circulando pelas mesas dos lentos 
advogados e funcionários do Estado, 
capazes de encontrar fio de cabelo 
em casca de ovo.
Se os problemas continuarem 
sendo tratados como se 
estivéssemos vivendo numa 
boa, penso que vamos levar algo 
como os 14 anos do Katrina para 
que o nosso Rio Grande volte à 
normalidade e ao crescimento.
Para vocês não acharem que sou 

Reconstrução, quando? DEPUTADO FEDERAL ZUCCO (PL-RS)

FERNANDO ERNESTO 
CORRÊA, é advogado, 
empresário, jornalista e um 
dos gaúchos mais amados.

um pessimista incurável, termino 
com o que considero uma grande 
notícia para os gaúchos. Acabou 
o tal Ministério da Reconstrução, 
substituído por uma Secretaria 
vinculada à Casa Civil. A pessoa 
designada para esta função foi 
o Maneco Hassen, ex-prefeito 
de Taquari e ex-presidente da 
FAMURS. Político de boa cepa, 
excelente operador e negociador, 
homem de decisão e que põe a 
mão na massa. Entretanto, o 
Maneco vai ter que “se virar nos 
trinta”, pois o Ministro Rui Costa 
pensa que o Brasil começa e 
termina na Bahia…
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Foram divulgados dados da pesquisa realizada pela Fecomércio 
com consumidores macapaenses para o Dia das Crianças. Os con-
sumidores foram entrevistados entre os dias 18 a 25 de setembro.  A 
pesquisa mostra que este ano, o valor total de movimentação está 
R$ 2 milhões acima do que no ano passado. 

Após uma primeira negativa, a Petrobras apresentou, em maio do 
ano passado, nova solicitação para perfuração do poço exploratório 
em águas profundas na Foz do Amazonas, localizada na costa do 
Amapá. Desde então, a petroleira aguarda deliberação do Ibama, 
que não tem previsão para finalizar o parecer da área técnica. O pla-
no estratégico da Petrobras prevê um investimento de US$ 3,1 bilhões 
para exploração de petróleo e gás na região da Margem Equatorial, 
que se estende do Rio Grande do Norte ao Amapá. 

O Senado Federal não vai realizar sessões plenárias, esta semana. 
A intenção é permitir que senadores participem da reta final das 
eleições municipais, que chegam ao fim no próximo domingo, dia 
6. A expectativa é que tanto senadores, quanto deputados federais 
voltem ao Congresso a partir da próxima terça-feira (8), entretanto o 
segundo turno das eleições municipais será realizado no próximo dia 
27 e deve provocar esvaziamento do Senado e da Câmara até o início 
do próximo mês.

A senadora Soraya Thronicke está, desde 
domingo, em viagem oficial para o Mexico. 
Soraya está acompanhando a comitiva 
oficial a convite do presidente Lula e da 
primeira-dama Janja. A se-
nadora Soraya é candidata a 
presidência do senado.

A Comissão de Fiscalização da Propaganda Eleitoral do Tribunal 
Regional Eleitoral do Amapá, em parceria com o Ministério Público, 
Polícia Militar e Polícia Rodoviária Federal, percorreu a orla de Ma-
capá no último domingo, 29. A ação ocorreu a uma semana das Elei-
ções Municipais 2024, visando conscientizar candidatos e eleitores 
sobre as regras eleitorais e identificar irregularidades nas ruas. Mais 
de 40 profissionais das instituições envolvidas atuaram de maneira 
pedagógica, abordando candidatos e eleitores para coibir práticas 
irregulares.

A 3ª edição do Circuito 
Conexões Climáticas 
chegou ao fim, no sábado 
(28), com uma programa-
ção em frente à Casa do 
Artesão. Com um evento 
voltado à valorização da 
cultura local e incentivo 
ao empreendedorismo 
verde, o Coletivo Utopia 

Negra buscou reforçar o movimento de conscientização e mobiliza-
ção pelas pautas emergenciais da população amazônida.

Em Oiapoque, a promotora de 
justiça Marcela Balduíno apura 
possíveis atos de improbidade 
administrativa cometidas por 
servidores lotados na UBS Nova 
Esperança, que não estariam 
cumprindo as jornadas de 
trabalho para as quais foram 
contratados; bem como ato de 
improbidade cometido por Josi-
mar Silva dos Santos (Secretário 
Municipal de Saúde) que, apesar 
de ciência da irregularidade, 
teria compactuado com a situ-
ação.

Uma pesquisa inédita Uma pesquisa inédita 
feita pelo DataSenado em feita pelo DataSenado em 
parceria com o Nexus ouviu parceria com o Nexus ouviu 
21 mil pessoas e revela que 21 mil pessoas e revela que 
1 em cada 4 brasileiros foi 1 em cada 4 brasileiros foi 
vítima de golpes digitais só vítima de golpes digitais só 
nos últimos 12 meses. Esse é nos últimos 12 meses. Esse é 
o levantamento mais amplo o levantamento mais amplo 
já feito sobre o assunto, que já feito sobre o assunto, que 
mostra também que mais da mostra também que mais da 
metade das vítimas ganham metade das vítimas ganham 
até dois salários mínimos. até dois salários mínimos. 
Segundo a pesquisa, Segundo a pesquisa, 
clonagem de cartão, fraude clonagem de cartão, fraude 
de internet e invasão de de internet e invasão de 
contas são alguns dos golpes contas são alguns dos golpes 
mais comuns.mais comuns.

Dia das Crianças deve 
movimentar R$ 22 milhões no 
comércio de Macapá, segundo 
Fecomércio

Petrobras espera há 16 meses 
resposta do Ibama sobre Foz do 
Amazonas

Senado Federal não realiza 
sessão plenária esta semana

Senadora Soraya Thronicke, 
candidata a presidência 
do senado, está em 
viagem ao Mexico a 
convite de Lula e Janja

TRE Amapá intensifica 
fiscalização da Propaganda 
Eleitoral em ação conjunta com 
MP, PM e PRF no final de semana

3ª edição do Circuito 
Conexões Climáticas encerra 
com valorização da cultura 
amapaense e fomento ao 
empreendedorismo

Promotora 
de justiça 
investiga atos 
de improbidade 
em UBS de 
Oiapoque

Um em 
cada quatro 
brasileiros 
perdeu 
dinheiro em 
golpes digitais 
nos últimos 
12 meses, diz 
pesquisa

Uma manutenção Uma manutenção 
corretiva vai ser feita corretiva vai ser feita 
simultaneamente nas simultaneamente nas 
pontes de madeira pontes de madeira 
que ficam sobre o que ficam sobre o 
Igarapé Maruanum, Igarapé Maruanum, 
no km 243 e no no km 243 e no 
Igarapé Pirativa no Igarapé Pirativa no 
km 239, no trecho km 239, no trecho 
sul, rumo à Laranjal do Jari até dia 12 de outubro. As obras vão sul, rumo à Laranjal do Jari até dia 12 de outubro. As obras vão 
acontecer todos os dias durante o período, no horário das 8h às 11h.acontecer todos os dias durante o período, no horário das 8h às 11h.

No AP, pontes sobre Igarapé 
Maruanum e Pirativa, 

rumo à Laranjal do Jari, são 
interditadas
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ECONOMIA

O que já se sabe sobre a chegada da H&M no Brasil

Receita Federal paga 5º e 
último lote do Imposto de 

Renda; veja quem tem direito
A Receita Federal pagou 

nesta segunda-feira 
(30) o quinto e último 

lote de restituição do Im-
posto de Renda. Os contri-
buintes podem consultar o 
sistema do Fisco a partir das 
10h. O lote também contem-
pla restituições residuais de 
exercícios anteriores. =

Cerca de 511 mil pesso-
as serão pagas, totalizando 
mais de R$ 1,03 bilhão. Se-
gundo a Receita, R$ 435,2 
milhões serão pagos para 
contribuintes que possuem 
prioridade legal, sendo:

11.188 restituições para 
idosos acima de 80 anos

75.686 restituições para 
contribuintes entre 60 e 79 
anos

6.731 restituições para 
contribuintes com alguma 
deficiência física ou mental 
ou moléstia grave

23.180 restituições para 
contribuintes cuja maior fon-
te de renda seja o magistério

Além disso, 201,3 mil res-
tituições serão destinadas a 
contribuintes que não pos-

suem prioridade legal, mas 
que receberam prioridade 
por utilizarem a Declaração 
Pré-preenchida ou optado 
por receber a restituição via 
Pix.

Foram contempladas ain-
da 106,2 mil restituições des-
tinadas a contribuintes não 
prioritários. Por fim, foram 
incluídas no lote 86,5 mil 
restituições de contribuintes 
priorizados em razão do es-
tado de calamidade decreta-
do no Rio Grande do Sul.

COMO CONSULTA
Para saber se a restituição 

está disponível, o contri-
buinte deve acessar a www.
gov.br/receitafederal, clicar 
em “Meu Imposto de Renda” 
e, em seguida, em “Consul-
tar a Restituição”.

Se identificar alguma 
pendência na declaração, o 
contribuinte pode retificar 
a declaração, corrigindo as 
informações que porventura 
estejam equivocadas.

A Receita disponibiliza, 
ainda, aplicativo para tablets 

Após anos de expecta-
tivas, a H&M confirmou a 
abertura de sua primeira loja 
no Brasil. A varejista sue-
ca irá inaugurar sua filial no 
shopping Iguatemi, na cida-
de de São Paulo, no final de 
2025.

A notícia chega mais de 
um ano após o anúncio pela 
empresa dos planos de lan-
çamento no país.

Em julho de 2023, a H&M 
confirmou que chegaria ao 
mercado brasileiro com a 
abertura de lojas físicas e um 
e-commerce em 2025. Desde 
então, porém, a empresa não 
havia mais se pronunciado so-
bre a estreia da marca no país.

A varejista irá concorrer 
diretamente com a C&A, 
Renner, Riachuelo e Zara, en-
tre outras.

Anúncios e expectativas 
de expansão

Em anúncio da chegada 
da H&M no Brasil, em 17 de 
julho do ano passado, a em-
presa comunicou a previsão 
de abertura de lojas físicas e 
um e-commerce no país em 
2025.

Na época, a varejista tam-

bém informou que seu pla-
no é entrar inicialmente nas 
principais cidades do Su-
deste do Brasil e “aumentar 
ainda mais sua presença em 
todo o país ao longo do tem-
po”.

Segundo a nota publica-
da na época, a H&M vê um 
potencial considerável de 
expansão desse mercado no 
Brasil.

No mais recente comuni-
cado do endereço da primei-
ra filial brasileira da H&M, 
realizado na apresentação 
de resultados do terceiro tri-
mestre de 2024, a varejista 
não citou ou deu informa-
ções sobre a implementa-
ção do e-commerce no país, 
anunciada em 2023.

Primeira loja será em sho-
pping de lux

A primeira loja da H&M 
abrirá no Shopping Iguatemi, 
que, segundo a própria nota 
da H&M, é “um dos centros 
comerciais mais emblemáti-
cos e únicos no Brasil”.

Com marcas como Ar-
mani, Cartier, Chanel, Dior, 
Louis Vuitton e Tiffany & Co, 
o Iguatemi é considerado o 

primeiro shopping do Bra-
sil e também o primeiro que 
concentrou marcas de luxo.

A localização na avenida 
Faria Lima, zona sul de SP, 
pode dar a impressão de que 
a marca vai concorrer com 
grifes de luxo, mas analistas 
do setor da moda não espe-
ram esse posicionamento.

A expectativa do mercado 
é que a H&M tenha uma posi-
ção entre as marcas popula-
res – como a holandesa C&A 
e braileira Renner – e as mar-
cas intermediárias da moda – 
como a espanhola Zara

Em agosto do ano passa-
do, a H&M já negociava com 
o Shopping Iguatemi a aber-
tura de lojas da companhia 
em seus estabelecimentos.

Parceiro tem Carolina 
Herrera e Michael Kors

A chegada ao Brasil foi 
anunciada pela H&M em ju-
lho, quando a empresa con-
firmou que a expansão tem o 
apoio do Dorben Group, con-
sultoria que planeja estraté-
gias para marcas de luxo na 
América Latina.

É esse grupo que esteve 
por trás da abertura de 27 lo-

jas da grife Carolina Herrera 
na região. No Brasil, o grupo 
– que tem sede no Panamá – 
é o distribuidor das marcas 
Michael Kors e Tory Burch, 
além de ser o franqueado 
exclusivo da marca Jimmi 
Choo no país. Para a H&M, 
a empresa panamenha é a 
operadora de cinco lojas no 
Panamá, Costa Rica e Guate-
mala.

A H&M abriu a primeira 
loja na América Latina em 
2012, no México. Atualmente 
a empresa está presente no 
Peru, Uruguai, Chile, Colôm-

bia, Equador, Guatemala, Pa-
namá e Costa Rica.

Veja abaixo a cronologia 
da espera pela chegada da 
marca no Brasil, desde o seu 
anúncio.

Em julho de 2023, a H&M 
anunciou a sua chegada no 
Brasil

Em agosto de 2023, a va-
rejista iniciou o processo de 
negociação com o Shopping 
Iguatemi, em São Paulo

Em setembro de 2024 a 
H&M confirmou a inaugura-
ção de sua primeira loja em 
2025 no Iguatemi

e smartphones que possibi-
lita consultar diretamente 
nas bases da Receita Federal 
informações sobre liberação 
das restituições do Imposto 

de Renda e a situação cadas-
tral de uma inscrição no CPF.

A Receita Federal pagar 
de restituições na conta ban-
cária de titularidade do con-

tribuinte. O valor não será 
transferido caso haja erro 
nos dados informados ou al-
gum problema na conta des-
tino.
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GERAL
Pesquisa Futura aponta Dr. Furlan 

consolidado com vitória no primeiro 
turno e considerado o melhor 

prefeito do Brasil
Pesquisa divulgada pela exa-

me.com mostra que Dr. Furlan 
continua liderando nas inten-

ções de votos em Macapá, capital do 
Amapá. Com o atual cenário a eleição 
deve ser finalizada no primeiro tur-
no. 

Dr. Furlan, atual prefeito de Ma-
capá, está na disputa por um segun-
do mandato. A pesquisa é do institu-
to Futura Inteligência, em parceria 
com a empresa 100% Cidades, divul-
gada nesta segunda-feira, 30.

Os candidatos Paulo Lemos 
(PSOL) e Aline Gurgel (Republicanos) 
aparecem empatados na segunda 
posição. Os demais candidatos não 
pontuaram.

Além de se manter à frente dos 
outros candidatos, em todas as pes-
quisas realizadas, Dr. Furlan também 

é considerado o melhor prefeito do 
Brasil. 

Em pesquisa de avaliação do 
Instituto Veritá, das gestões de 
prefeitos das capitais brasileiras, 
apontou que o prefeito Dr. Furlan 
em primeiro lugar com 91,7% de 
aprovação.

A pesquisa ocorreu de 7 a 28 de 
julho, ouvindo 43.326 pessoas. A 
margem de erro é 2 pontos 
percentuais. Os entre-
vistados responde-
ram a perguntas 
sobre como ava-
liam e classifi-
cam a forma 
como o atual 
prefeito vem 
administran-
do a cidade.

VEJA A AVALIAÇÃO 
DE OUTRAS CAPITAIS 
DO BRASIL

• Macapá 91,70%
• Boa Vista 91,70%
• Florianópolis 80,60%
• Porto Velho 75,00%
• Curitiba 74,10%
• Manaus 73,30%
• Salvador 71,90%
• São Luís 71,70%
• Porto Alegre 69,00%
• Vitória 66,00%
• Recife 65,90%
• Maceió 65,10%
• Aracaju 63,80%
• Belo Horizonte 61,50%
• Palmas 60,60%
• Belém 23,30%

Petrobras espera há 16 meses 
resposta do Ibama sobre Foz 

do Amazonas
Após uma primeira nega-

tiva, a Petrobras apre-
sentou, em maio do ano 

passado, nova solicitação para 
perfuração do poço explorató-
rio em águas profundas na Foz 
do Amazonas, localizada na 
costa do Amapá. Desde então, 
a petroleira aguarda delibera-
ção do Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama), 
que não tem previsão para fi-
nalizar o parecer da área téc-
nica. As informações são do 
Portal Metrópoles.

O plano estratégico da Pe-
trobras prevê um investimen-
to de US$ 3,1 bilhões para ex-
ploração de petróleo e gás na 
região da Margem Equatorial, 
que se estende do Rio Grande 
do Norte ao Amapá. A expec-
tativa é de perfurar 16 poços 
nos próximos cinco anos.

Ainda em maio do ano pas-
sado, o Ibama indeferiu o pe-
dido da Petrobras para perfu-
raçã na Foz do Amazonas, no 
bloco FZA-M-59. O órgão soli-
citou uma avaliação ambiental 
de área sedimentar (AAAS), 
que permite identificar áreas 
em que não se pode realizar a 
extração de combustíveis fós-
seis.

Ao longo desses 16 meses, a 
decisão a respeito da perfura-
ção ou não na Foz do Amazo-
nas ganhou novos capítulos e 
novos personagens. Inclusive, 
com a participação da Advoca-
cia-Geral da União (AGU), com 
parecer favorável ao pedido da 
Petrobras e a troca na presi-
dência da petroleira.

RISCO AMBIENTAL
Uma pesquisa divulgada em 

2016 na revista Science Advan-
ces, realizada por membros do 
Instituto de Pesquisas Jardim 
Botânico do Rio de Janeiro, li-
gado à Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (UFRJ), iden-
tificou um recife com quase 10 
mil quilômetros quadrados na 
foz do Rio Amazonas.

Os corais chegam a 120 me-
tros de profundidade e se es-
tendem por aproximadamente 
9,5 mil quilômetros quadra-
dos, do norte do Maranhão até 
a fronteira da Guiana Francesa, 
próximo ao local desejado para 
perfuração de poços de petró-
leo.

Além disso, ambientalistas 
destacam que o local para ex-
ploração de combustíveis está 
localizado próximo às terras 
indígenas dos povos Karipu-

na, Palikur-Aruk Wayne, Ga-
libi Marworno e Galibi Kaliña, 
no município de Oiapoque, no 
Amapá.

O intuito da Petrobras é re-
alizar estudos para verificar a 
possibilidade de exploração 
petroleira no bloco FZA-M-59, 
localizado a 175 quilômetros da 
costa do Oiapoque. A petroleira 
argumenta que países vizinhos 
encontraram combustíveis 
fósseis em regiões próximas, 
o que pode aumentar as espe-
ranças para uma nova fronteira 
de exploração.

DISPUTA DENTRO 
DO GOVERNO
Com a negativa do Ibama, 

a ministra do Meio Ambiente, 
Marina Silva, defendeu a auto-
nomia da autarquia e destacou 
os riscos de ampliar a explora-
ção de petróleo no Brasil dian-
te do avanço das mudanças cli-
máticas.

DISPUTA DENTRO 
DO GOVERNO
Com a negativa do Ibama, 

a ministra do Meio Ambiente, 
Marina Silva, defendeu a auto-
nomia da autarquia e destacou 
os riscos de ampliar a explora-
ção de petróleo no Brasil dian-

te do avanço das mudanças cli-
máticas.

“É claro que todos os países 
colocam o pé no acelerador das 
energias renováveis, mas tam-
bém precisamos fazer o inadi-
ável simultâneo esforço entre 
países consumidores e produ-
tores para tirar o pé do acelera-
dor das energias fósseis”, disse 
Marina durante a 28ª Confe-
rência da Organização das Na-
ções Unidas (ONU) sobre Mu-
danças Climáticas (COP30).

Apesar de ter sido eleito 
com a bandeira da defesa do 
meio ambiente, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
tem defendido a exploração da 
Margem Equatorial. A posição 
do petista é respaldada pelo 
ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, que criti-
cou a decisão do Ibama.

“Nós [o Brasil], a hora que 
começamos a explorar a cha-
mada Margem Equatorial, eu 
acho que gente vai dar um sal-
to de qualidade extraordiná-
ria. Queremos fazer tudo legal, 
respeitando o meio ambien-

te, respeitando tudo. Mas nós 
não vamos jogar fora nenhu-
ma oportunidade de fazer esse 
país crescer”, defendeu Lula 
na abertura do Fórum de In-
vestimentos Prioridade 2024, 
no Rio de Janeiro.

A AGU também se envolveu 
no embate. O órgão chegou a 
divulgar um parecer favorável 
ao pedido da Petrobras para 
exploração de petróleo e gás 
natural na foz do rio Amazo-
nas. Com base nos argumentos 
de Minas e Energia, a AGU de-
clarou que a AAAS “não é in-
dispensável e tampouco pode 
obstar a realização de licencia-
mento ambiental de empreen-
dimentos de exploração e pro-
dução de petróleo e gás natural 
no país”.

Apesar do envolvimento de 
diferentes atores, o embate a 
respeito da liberação para per-
furação de poços de petróleo 
na Foz do Amazonas ainda não 
acabou. O Ibama ainda analisa 
o pedido da Petrobras e não 
tem prazo para finalizar o pa-
recer.
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Prefeitura de Macapá divulga 
novos pontos itinerantes da 

Vacinação Antirrábica

GERAL

Castramóvel Itinerante da Prefeitura 
de Macapá atende cães machos

A Prefeitura de Macapá 
disponibiliza dois pon-
tos itinerantes da Vaci-

nação Antirrábica, na Zona 
Sul. O primeiro está na Ave-
nida Clodóvio Coelho, esqui-
na com a Rua Claudomiro de 
Moraes, ao lado da Amapá 
Rações.

O segundo fica na Aveni-
da 13 de Setembro, s/n, no 
Galpão do Empreendedor, 
próximo ao Conjunto Habi-
tacional Açucena. Ação se-
gue até a próxima sexta-feira 
(4). A vacinação é obrigatória 
e protege cães e gatos contra 
a raiva animal.

Os agentes da Secretaria 
Municipal de Vigilância em 
Saúde (SMVS) atenderão o 
público das 8h às 12h.

Vacina é ofertada gratui-
tamente para cães e gatos 
acima de três meses, que es-
tejam saudáveis. Os tutores 
apresentam cartão de vaci-
nação do cão ou gato. Haverá 

distribuição de novo exem-
plar àqueles que não apre-
sentarem o documento.

Tutores acima de 65 anos, 
portadores de necessidades 
especiais ou pessoas que te-
nham mais de cinco animais 
residentes no bairro de atu-
ação dos pontos itinerantes 
podem solicitar vacinação 
em domicílio ou entrar em 
contato com o (96) 99143-
0364 para realizar o atendi-
mento.

Departamento de Vigilân-
cia Ambiental (DVA) da SMVS 
também aplica os imunizan-
tes em dois pontos fixos, de 
segunda a sexta-feira, das 8h 
às 17h: 

Departamento de Vigi-
lância Ambiental: Alameda 
Campo Belo, 207. Bairro Ca-
bralzinho;

Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ): Rodovia 
Josmar Chaves Pinto, s/n. 
Bairro Vale Verde.

Cães machos são novo pú-
blico-alvo do Castramóvel 
Itinerante da Prefeitura de 
Macapá. Cirurgias de cas-
tração iniciam nesta segun-
da-feira (30) e seguem até a 
próxima sexta-feira (4), no 
Centro Comunitário Mestre 
Oscar, localizado na Alame-
da Sentinela Nortente, s/n, 
esquina com a Alameda Pé-
rola Azulada, no bairro Ipê, 
na Zona Norte da cidade. 

Os serviços ocorrem a 
partir das 8h da manhã. 
Serão realizados 15 atendi-
mentos por ordem de che-
gada.

Para realização do pro-
cedimento, tutores devem 
apresentar cópia dos se-
guintes documentos: com-
provante de residência atu-
alizado; documento oficial 
com foto e comprovante de 
cadastro no Censo Animal, 
disponível no site censona-
nimal.macapa.ap.gov.br.

Podem ser castrados cães 
com idade mínima de seis 
meses até cinco anos, com 
peso mínimo de dois quilos 
e meio. Em caso de animais 
vacinados com quaisquer 

imunizantes, são operados 
após um mês da aplicação.

Os tutores conduzirão o 
animal em jejum sólido e lí-
quido – no tempo mínimo de 
oito horas – para realização 
da coleta de material para os 

exames pré-operatórios.
Após o resultado, caso 

esteja apto para procedi-
mento, será operado no 
mesmo dia. Como parte 
dos requisitos obrigatórios, 
o responsável levará foci-

nheira, guia reforçada e co-
lar elizabetano.

CUIDADOS NO 
PÓS-OPERATÓRIO
Uma vez realizada a ci-

rurgia, o tutor deve estar 

atento para alguns cuida-
dos, como:

- Repouso do animal de 
10 a 14 dias;

- Seguir os horários dos 
antibióticos e anti-inflama-
tórios recomendados pelo 
médico veterinário, um dia 
depois da cirurgia. Em alguns 
casos, o profissional pode in-
dicar o uso de vitaminas para 
auxiliar na recuperação;

- Limpeza dos pontos 
com solução fisiológica e 
rifocina para conter a entra-
da para microrganismos;

- O uso do colar eliza-
betano é primordial para 
controlar o movimento da 
cabeça, evitar lambedu-
ra excessiva e arranque de 
pontos;

- Ambiente familiar lim-
po para evitar que cães con-
traiam infecções no pós-
-operatório;

- Retirada dos pontos de 
10 até 14 dias após a cirur-
gia, mediante retorno ao 
Castramóvel, de segunda a 
sexta-feira, de 8h às 12h

A direção orienta que tuto-
res levem sacola plástica para 
recolher as fezes do animal.
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Com estoque crítico, Hemoap busca 
doadores de sangue O+

Lançamento da 3ª edição do 
Festival In Solos Tucujus acontece 

hje, terça-feira (1º), em Macapá

O Instituto de Hematolo-
gia e Hemoterapia do Amapá 
(Hemoap) está com baixo es-
toque de sangue da tipagem 
O+ e, por isso, a instituição 
está convocando voluntários 
para novas doações.

De acordo com Elmira 
Melo, chefe de Captação e 
Orientação Social do Hemo-
centro, o tipo sanguíneo O+, 
representa alta demanda e 
está com estoque crítico.

“Estamos acionando do-
adores O+ há duas semanas, 
mas ainda não conseguimos 
levantar”, explicou Elmira.

Veja os critérios para ser 
doador:

Pesar acima de 50 kg;
Ter idade entre 16 e 69 

anos;
Estar em boas condições 

de saúde;
Não ter testado positivo 

para Covid-19 nos últimos 10 
dias e não ter apresentado 
sinais ou sintomas de gripes 

nos últimos 14 dias;
Pessoas de 16 e 17 anos 

precisam de autorização dos 
responsáveis, por meio de 
um termo de consentimento 
oferecido no Hemoap;

É indispensável estar des-
cansado e bem alimentado 
antes de realizar a doação;

Os intervalos de tempo 
para doação de sangue são de 
2 meses para homens e 3 me-
ses para mulheres.

Após realizada a coleta, o 
doador é encaminhado para 
uma sala, onde pode se ali-
mentar.

As doações podem ser 
realizadas a partir de 7h no 
Hemocentro, que fica na 
Avenida Raimundo Álvares 
da Costa, esquina com a Rua 
Jovino Dinoá, no Centro de 
Macapá.

Quem precisar de infor-
mações sobre como doar, 
basta entrar em contato pelo 
número (96) 98414 1779.

Foto Reproduçã TV
 G

lobo.

A 3ª edição do Festival In 
Solos Tucujus, festival 
independente de solos 

cênicos, será lançada na noi-
te de hoje, terça-feira (1º), no 
Teatro Marco Zero, localizado 
no bairro Perpétuo Socorro, 
Zona Norte de Macapá, com 
intuito de reunir o maior nú-
mero de artistas do segmento 
circense e do teatro.

As inscrições para o fes-
tival acontecem de 1º a 6 de 
outubro de 2024, para as ca-
tegorias Circo, Contação de 
Histórias, Palhaçaria e Tea-
tro. As mostras dessa edição 
não serão competitivas.

Neste primeiro momento, o 
encontro com os artistas acon-
tece para norteamento refe-
rente ao processo de inscrição 
e seleção de cada categoria.

“O processo de seleção 
será simples, realizado por 
meio de um formulário onli-
ne com informações básicas 
do artista, do solo de curta 
duração, mais vídeo da apre-
sentação ou do ensaio da 
atração”, explica Jhou San-
tos, coordenador festival In 
Solos Tucujus.

Jhou ainda ressalta que o 
Festival caracteriza-se pela 

itinerância em suas ações, 
dando visibilidade às áreas 
descentralizadas.

In Solos Tucujus, festival 
independente de espetácu-
los solos de circo e teatro, é 
voltado para a valorização da 
cena circense e teatral no es-
tado do Amapá, incentivando 
a criação de novos trabalhos e 
fortalecendo espetáculos de 

repertório.
O encontro de lançamento  

objetiva apresentar um Ca-
dastro Cultural Voltados Para 
Os Artistas Locais, que norte-
ará a curadoria desta edição 
quanto às escolhas das atra-
ções que comporão as mos-
tras cênicas, além de propor 
uma escuta mútua com os ar-
tistas locais que participarão 

das agendas nas escolas e de-
mais espaços públicos como 
contrapartida social.

O Festival ocorrerá no perí-
odo de 11 a 16 de novembro de 
2024 em diferentes espaços 
de Macapá.

SERVIÇO
Lançamento da 3ª Edição 

do Festival In Solos Tucujus

Data: 1° de Outubro | terça-
-feira

Hora: 19h30
Local: Teatro Marco Zero
Endereco: Rua Oscar San-

tos,  397 - bairro Perpétuo So-
corro

Fotos: Arquivo In Solos 
Tucujus

Atendimento à imprensa: 
Mary Paes (96)99179-4950
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VARIEDADES

AQUÁRIO: 20 de janeiro a 18 de fevereiro
A semana é ótima para desapegar do que não serve mais, es-
pecialmente em relação aos seus hábitos. Perceba quais com-
portamentos têm impactado positivamente ou negativamente 
a sua saúde. É hora de fazer escolhas melhores, pensando no 
seu bem estar, aquariano.

CAPRICÓRNIO: 22 de dezembro a 19 de janeiro
As relações são uma temática bastante forte da sua semana 
e a comunicação pode ser a chave do sucesso ou fracasso. 
Abrir-se para as conversas francas, com empatia e respeito 
é o ideal. Atividades que te tirem um pouco da rotina diária 
podem ser bastante válidas, capricorniano.

CÂNCER: 22 de junho a 22 de julho
A Lua mingua no seu signo essa semana e vem trazendo o 
convite para cuidar de si mesmo. Você deve ser a sua priori-
dade, ainda que seja importante ouvir as pessoas importantes 
na sua vida. Separe um momento significativo para o seu 
autocuidado, canceriano.

ÁRIES: 21 de março a 19 de abril
São dias para ir diminuindo o ritmo aos poucos e focar mais na 
sua intimidade, ariano. Priorize o que for preciso e tente deixar 
o que não for urgente para depois. É uma semana que pede 
para olhar para as suas relações mais próximas e se nutrir do 
amor dos seus familiares.

GÊMEOS: 21 de maio a 21 de junho
Se está enfrentando alguns desgastes por conta da vida 
financeira, é uma semana para tentar se organizar melhor, 
geminiano. Tente evitar locais e sites que possam servir como 
tentação. Também vale acertar as planilhas com calma, dedi-
cando um tempo só para isso.

LEÃO: 23 de julho a 22 de agosto
Apesar da atividade mental ampliada, você sentir necessidade 
de se recolher em alguns momentos. Siga os sinais que o seu 
corpo dá juntamente com a sua intuição. Permita-se estar me-
nos presente. O contato com a natureza e com as artes podem 
ser muito bons, leonino.

LIBRA: 23 setembro a 22 de outubro
Com o Sol, e depois Mercúrio, ingressando em seu signo, co-
meça um período propício para cuidar de si mesmo e explorar 
mais os próprios talentos. Os projetos de trabalho e questões 
de carreira ganham um destaque especial. Vale finalizar o que 
ainda precisa de conclusão, libriano.

PEIXES: 19 de fevereiro a 20 de março
Conforme a lua mingua, te convida a equilibrar melhor os mo-
mentos de dedicação às responsabilidades e ao lazer. O lado 
lúdico não pode ser esquecido e é parte essencial de uma vida 
prazerosa e feliz. Tente dar espaço para os seus hobbies e o 
que te dá satisfação, pisciano.

SAGITÁRIO: 22 de novembro a 21 de dezembro
São dias interessantes para focar no autoconhecimento e 
silenciar um pouco as vozes externas, sagitariano. A conexão 
com o seu mundo interior pode ser muito rica e te ajudar com 
algumas curas emocionais. Não é um momento para exces-
sos, mas sim para fazer tudo com calma.

ESCORPIÃO: 23 de outubro a 21 de novembro
Pode ser uma semana para escutar mais e opinar menos, 
escorpiano. Especialmente em alguns momentos em que não 
há clareza de informações, espere até ter a história comple-
ta. Evite se envolver em fofocas, por exemplo. Suas crenças 
podem passar por uma revisão.

TOURO: 20 de abril a 20 de maio
É uma semana de maior movimentação, inclusive mental, 
taurino. Por isso será importante ter alguma válvula de escape, 
para não se deixar levar pela ansiedade. Aproveite os bons 
insights, especialmente das trocas que devem surgir. Cursos 
estão favorecidos.

VIRGEM: 23 de agosto a 22 de setembro
Você pode ter algumas mudanças de ideia e até flutuações de 
humor durante essa semana. Extremo foco em certos momen-
tos seguidos de falta de clareza. Para lidar com esses altos 
e baixos é importante contar com o apoio dos amigos. Esteja 
perto de quem você confia, virginiano.

Volta por Cima
CAPÍTULO 002 – TERÇA, 01 DE OUTUBRO

O ônibus se descontrola em cima de um viadu-
to, e Jão orienta os passageiros. Edson e Alberto 
seguem para o local do acidente. Madalena se 
preocupa com Lindomar. Baixinho exige que Os-
mar pague pelos gastos que Violeta teve com ele. 
Roxelle avisa a Neuza do acidente com o ônibus. 
Doralice se desespera ao saber do acidente com 
o ônibus do marido. Os bombeiros iniciam o res-
gate dos passageiros. Lindomar é operado. Chi-
co chega ao hospital para ficar com Madalena, 
e Roxelle vai a seu encontro. Edson reclama do 
desinteresse de Nando pelos negócios da família. 
O médico avisa a Madalena que Lindomar pode 
não sobreviver à cirurgia.

Cabocla
CAPÍTULO 032 – TERÇA, 01 DE OUTUBRO

Emerenciana consegue acalmar Boanerges. 
Zuca sai a cavalo para encontrar com Luís. Neco 
aconselha Mariquinha a esquecer Tobias. To-
bias encontra Zuca no caminho e a convida para 
passear com ele, impedindo-a de se encontrar 
com Luís. Zuca fica chateada, mas disfarça. Luís 
vê os dois juntos e acha que foi melhor assim. 
Neco se decepciona ao ver que Belinha não lhe 
mandou uma resposta. Ritinha avisa a Nastácio 
que ele terá que levar uma carta para Neco, e 
ele fica assustado. Zuca é fria com Tobias. Nas-
tácio entrega a carta para Tomé. Belinha acusa 
Emerenciana de magoá-la por só fazer o que 
Boanerges manda. Ritinha vê Luís e Zuca abra-
çados. Neco diz a Boanerges que ele não deveria 

pagar aos caboclos em vales e sim em dinheiro, o 
que o deixa irritado. Ritinha fala para Zuca que 
vai contar a Tobias o que viu.

Alma Gêmea
CAPITULO 106 – TERÇA, 01 DE OUTUBRO

Rafael deixa claro para Cristina que jamais 
venderá o roseiral. Alexandra conta para Edu-
ardo que Guto quer revelar algo sobre as jóias 
de Luna. Mirna dá uma boneca que ganhou de 
sua avó para Kátia presentear Ritinha no Natal. 
Kátia fica emocionada. Adelaide pede que Dé-
bora e Cristina passem o Natal com ela. Agnes 
teme que Cristina e Serena se desentendam na 
noite de Natal, mas Adelaide garante que não 
haverá problema. Felipe tenta dar um presente 
para Mirella, mas Olívia o impede. Felipe dá o 
presente de Mirella para Nina. Eduardo chama 
Ciro para ouvir o que Alexandra tem a dizer. 
Alexandra sente Guto se aproximando e se de-
bate. Raul pede que Cristina o ajude a ganhar 

Mania de Você
CAPÍTULO 020 – TERÇA, 01 DE OUTUBRO

Mavi diz para Viola que alugou uma casa na 
comunidade. Ela diz que não se sente pronta 
para um compromisso. Mércia diz para Luma 
que foi Viola quem esteve por trás do golpe de 
Mavi. Iberê cria uma rede social fake com fo-
tos manipuladas de Luma vivendo uma vida de 
luxo. Isis apresenta Evelyn para Berta. Rudá diz 
que voltou para ficar com Viola, mas Luma afir-
ma que Viola está e sempre esteve com Mavi.

tempo até que as formigas destruam as rosas de 
Rafael. Rafael dá uma muda de rosa branca de 
presente a Serena. Roberval dá a casa da pensão 
de presente à família de Dalila. Serena fala para 
Rafael que ainda o ama e que vai esperá-lo.
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CELEBRIDADES
Fafy Siqueira detona Paula Toller: 

“Mais antipática que já conheci”

Gracyanne remove 
procedimentos 

estéticos no rosto
Gracyanne Barbosa deci-

diu retirar os procedimen-
tos estéticos que havia fei-
to no rosto. A musa fitness 
mostrou o antes e depois do 
visual após retirar a harmo-
nização facial e focar em na-
turalidade.

“Nos últimos meses, te-
nho me focado em encontrar 
o equilíbrio, e com a estética 
não foi diferente. Decidi re-
mover todos os produtos que 
usava no rosto e aplicar al-
guns apenas em pontos estra-

tégicos de embelezamento, 
de uma maneira mais natu-
ral, com tecnologia de ponta 
e procedimentos pontuais”, 
explicou ela.

Gracyanne mostrou críti-
cas que recebeu de internau-
tas após passar pela harmo-
nização e aparecer com um 
visual diferente em fotos.

“Fizemos inúmeros proce-
dimentos, mas apenas o pre-
enchimento de queixo para 
alongar meu rosto e toxina”, 
completou.

Instagram de Karoline 
Lima cai após ameaças de 
torcedores do Flamengo

Karoline Lima foi afetada 
pelo mal desempenho do 
Flamengo dentro de cam-
po. O Instagram da Namo-
rada de Léo Pereira, saiu do 
ar após a influencer receber 
ameaças de morte associa-
das aos torcedores do Ru-
bro-Negro.

Ao tentar buscar o perfil 
de Karoline, a rede social 
apresenta uma mensagem 
de que não foi possível en-
contrar a página. Entre-
tanto, ela foi ao Instagram 
reserva e explicou que, na 
verdade, a sua conta princi-
pal foi derrubado. Na sequ-
ência, ela disse que já está 
resolvendo o problema.

Antes, ela expôs comen-
tários negativos sobre a sua 
relação com o zagueiro.

“Se na torcida organizada 
tivesse bandido de verdade, 
esses dois aqui já estariam 
mortos. Só foi ele começar 
a c*mer essa piranha, Ma-
ria chuteira, que ele ficou 
uma merda dentro de cam-
po. Eu quero a morte do Léo 

Pereira e da Karoline urgen-
temente”, mostrou a loira, 
após ser questionada sobre 
o assunto em uma caixinha 
de perguntas.

Na legenda, a influencia-

dora soltou o verbo: “Vou 
começar a expor mesmo 
pra vocês entenderem o que 
rola. Pessoas assim não re-
presentam a torcida do Fla”, 
afirmou ela.

A atriz e humorista Fafy Si-
queira soltou o verbo e 
detonou a cantora Paula 

Toller. Durante uma entrevista 
no podcast Papagaio Falante, co-
mandado por Sérgio Mallandro e 
Renato Rabelo, Fafy foi questio-
nada se já tinha se decepcionado 
com algum ídolo. Sem rodeios, 
ela não hesitou em responder.

“Eu sei separar o trabalho da 
pessoa. Sou muito fã do trabalho 
da Paula Toller, mas, pessoal-
mente, ela é a pessoa mais anti-
pática que já conheci. Muito an-
tipática mesmo”, disparou Fafy.

“Ela não fala, não cumpri-
menta você. Ela entra aqui, ela 
vai te cumprimentar e não cum-
primentar mais ninguém. Ela 
é assim, ela é desse jeito. Eu a 
encontrei várias vezes. Não dá 
nem boa tarde. O último show do 
Roberto Carlos que fui, chegou 
Paula e não cumprimentou nin-
guém”, contou.

Fafy disse que apesar da an-
tipatia, segue admirando Paula 
como artista. “Eu tenho todos os 
discos do Kid de Abelha e tam-
bém o álbum solo de Paula. Eu a 
acho maravilhosa. Gosto muito 
do trabalho dela”, completou.
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GERAL
Na China, os cientistas desenvolveram uma mini bateria 

nuclear capaz de funcionar por mais de 7.000 anos
Uma nova criação tecno-

lógica de mini bateria nucle-
ar pode revolucionar o setor 

energético.
As baterias desempenham um 

papel fundamental na transição 
energética, fornecendo energia para 
uma ampla gama de dispositivos e 
tecnologias, desde os mais simples 
até os mais avançados.

Por isso, a busca por baterias que 
sejam mais eficientes, duráveis e 
sustentáveis é uma prioridade para 
cientistas ao redor do mundo.

A criação de uma mini bateria 
nuclear com capacidade de durar 
mais de 7.000 anos representa um 
marco importante na evolução das 
tecnologias energéticas.

Esse avanço, resultado de uma 
pesquisa conduzida por uma equipe 
de cientistas chineses, exemplifica 
como essa busca pode levar a solu-
ções inovadoras e promissoras.

Um avanço tecnológico chinês
Pesquisadores chineses, ligados 

a instituições renomadas como a 
Universidade Soochow e a Univer-
sidade Tecnológica de Xi’an, desen-
volveram um projeto inovador de 
baterias micronucleares.

O foco da equipe foi criar uma 
bateria extremamente pequena, 
mas capaz de durar milhares de 
anos, utilizando a decomposição 
radioativa para gerar energia em es-

cala reduzida.
Explicação rápida: a decomposi-

ção ou decaimento radioativo é um 
processo natural em que o núcleo 
instável de um átomo libera energia 
por meio da emissão de radiação.

A decomposição radioativa gera 
energia porque, durante o proces-
so, a matéria é convertida em ener-
gia, conforme a famosa equação de 
Einstein, E=mc². Isso significa que 
pequenas quantidades de massa po-
dem se transformar em uma grande 
quantidade de energia.

O avanço dessa tecnologia se 
baseia em um conceito de design 
estrutural que combina actinídeos, 
elementos conhecidos por sua radio-
atividade, com lantanídeos, que pos-
suem propriedades luminescentes.

Essa combinação resultou em 
uma arquitetura molecular capaz 
de converter a energia da decompo-
sição radioativa em luz e, em segui-
da, em eletricidade. De acordo com 
os cientistas, essa nova mini bateria 
nuclear é até 8.000 vezes mais efi-
ciente do que qualquer tecnologia 
anterior de baterias nucleares.

FUNCIONAMENTO DA MINI 
BATERIA NUCLEAR

A mini bateria nuclear desen-
volvida por essa equipe aproveita a 
energia gerada pela decomposição 
de radioisótopos.

Embora esse processo de de-
composição radioativa produza 
apenas uma pequena quantidade 
de eletricidade, na ordem de na-
nowatts a microwatts, ele é extre-
mamente estável e duradouro.

Um dos principais diferenciais 
das baterias micronucleares em 
comparação com as químicas tradi-
cionais é sua longevidade, determi-
nada pela meia-vida do radioisóto-
po utilizado.

Isso significa que essas baterias 
podem operar por décadas ou até 
milênios, dependendo do material 
radioativo empregado.

Outro aspecto interessante é 
que essas baterias são imunes a 
fatores ambientais que afetam ou-
tras tecnologias, como variações 
de temperatura, pressão ou cam-

pos magnéticos.
Isso as torna ideais para condi-

ções extremas, como em missões 
espaciais ou em dispositivos instala-
dos em locais de difícil acesso, onde 
a substituição de baterias é pratica-
mente inviável.

POTENCIAL FUTURO
Embora o desenvolvimento des-

sas baterias micronucleares seja um 
avanço significativo, ainda há desa-
fios consideráveis a serem supera-
dos antes de sua aplicação em larga 
escala.

Atualmente, a quantidade de 
energia gerada por essas baterias é 
insuficiente para alimentar disposi-
tivos comuns.

Os cientistas chineses exemplifi-
cam que seriam necessárias cerca de 

40 bilhões de baterias micronuclea-
res para produzir eletricidade sufi-
ciente para alimentar um dispositi-
vo de 60 watts, como uma lâmpada 
doméstica.

No entanto, a longevidade des-
sas baterias as torna ideais para 
aplicações específicas, como em 
missões espaciais de longa duração.

Imagine uma sonda enviada ao 
espaço profundo, onde a manuten-
ção é inviável e a energia solar pode 
não ser uma solução prática.

Nesse contexto, uma bateria 
nuclear com uma duração poten-
cial superior a 7.000 anos poderia 
ser a solução ideal para fornecer 
energia a pequenos dispositivos 
eletrônicos.

A criação da mini bateria nu-
clear com uma vida útil de milha-
res de anos representa um marco 
importante no desenvolvimento 
de fontes de energia sustentáveis e 
duradouras.

Ainda existem limitações práti-
cas para enfrentar, especialmente 
em relação à capacidade de energia. 
No entanto, essa tecnologia abre 
possibilidades para um futuro onde 
baterias duráveis e estáveis possam 
ajudar em uma ampla gama de apli-
cações, desde missões espaciais até 
dispositivos eletrônicos compactos. 
A pesquisa foi publicada na revista 
Nature.
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PARQUES ABERTOS
Em São Paulo, 69 parques estaduais estão 

sendo reabertos nesta semana. Eles ficaram 
fechados todo o mês de setembro como forma 
de prevenir e combater focos de incêndio. Este, 
aliás, foi o setembro com 30% mais focos de 
incêndio em relação à média histórica regis-
trada desde 1998 pelo Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais. Entre os parques reabertos 
hoje estão o Parque Estadual de Campos do 
Jordão e o Cantareira. A reabertura foi decidida 
baseada na previsão climática e no grau de risco 
de incêndio para os próximos dias. Apesar de 
reabertos, os parques seguem monitorados pelo 
governo do estado. O trabalho de prevenção 
inclui ainda a sensibilização das comunidades 
do entorno para os riscos do tempo seco. 

Até agora, 33 pessoas foram presas suspeitas 
de causarem incêndios em vegetação de par-
ques paulistas. Outras treze unidades seguem 
fechadas até o dia 12 de outubro. São parques 
em áreas sem chuva e com focos de fogo nos 
arredores, o que exige trabalho redobrado de 
prevenção a queimadas.

SITES FECHADOS 
Até 600 sites de apostas online, as chamadas 

bets, poderão ser banidos do Brasil nos próxi-
mos dias se estiverem irregulares em relação à 
legislação aprovada pelo Congresso Nacional, 
disse o ministro da Fazenda, Fernando Haddad. 
O bloqueio dos sites deverá ser feito pela Anatel. 
“A primeira providência será banir do espaço 
brasileiro as bets não regulamentadas. Há cerca 
de 500 ou 600 sites de apostas que vão sair 
do ar nos próximos dias, porque a Anatel vai 
bloquear no espaço brasileiro o acesso a esses 
sites”, disse o ministro. Em entrevista o ministro 
recomendou que os apostadores façam o res-
gaste imediato do dinheiro para evitar perdas.

“Se você tem algum dinheiro em casa de 
aposta peça a restituição já, porque você tem o 
direito de ter seu valor restituído. Já estamos 
avisando todo mundo”, alertou.

Durante a entrevista, o ministro disse que o 
governo vai coibir o mau uso das apostas, lim-
itando as formas de pagamento e regulamenta-
ndo a publicidade das empresas. Além disso, o 
ministério vai fazer um acompanhamento das 
apostas por CPF. “Vamos checar e acompanhar 
CPF por CPF a evolução da aposta e do prêmio 
para evitar duas coisas: quem aposta muito e 
ganha pouco está com dependência psicológica 
do jogo e, quem aposta pouco e ganha muito, 
está geralmente lavando dinheiro. Temos que 
coibir o problema, e também o agravamento de 
questões de saúde pública e a questão do crime 
organizado que usa a bet para lavar dinheiro.” 
No caso da publicidade das bets, o ministro res-
saltou que ela está “completamente fora de con-
trole” e que hoje, vai se reunir com entidades do 
setor para discutir o assunto. “Assim como tem 
regulação de fumo e de bebida alcoólica, temos 
que ter o mesmo zelo em relação aos jogos”. 

DESPESAS SOB CONTROLE 
Durante a entrevista, o ministro destacou 

que está pedindo ao presidente Lula para que 
mantenha as despesas do governo dentro do 
arcabouço fiscal. “Esta é uma preocupação do 
Ministério da Fazenda bastante incisiva. Inclu-
sive estamos pedindo ao presidente para recolo-
car algumas questões. Para nós, é essencial 
manter as despesas dentro do arcabouço fiscal. 
Para nós, é uma questão importante.”“Nada 
contra pensar em um programa de governo, e 
aperfeiçoar o programa, mas tem de ser dentro 
do arcabouço”, reforçou o ministro. “O mantra 
do Ministério da Fazenda é diminuir o imposto 

lares. Um projeto de lei com a proposta deve ser 
enviado ao Legislativo até outubro.

DESVIO DE RECURSOS 
A Controladoria Geral da União e a Polícia 

Federal iniciaram, nesta semana uma operação 
para desarticular um grupo suspeito de desviar 
recursos públicos destinados a projetos ampara-
dos pela Lei de Incentivo ao Esporte. Um ex-
agente público do Ministério do Esporte é apon-
tado como líder do esquema. A Justiça Federal 
expediu 13 mandados de busca e apreensão e 
bloqueou ativos financeiros dos investigados 
no valor de quase R$ 180 milhões. O esquema 
investigado envolve desvio de verbas públicas 
através de contratos fraudulentos. Foram anali-
sados projetos de 2019 a 2022 por cinco enti-
dades sem fins lucrativos. Associações e empre-
sas com vínculos em comum teriam sido criadas 
com intuito de burlar o limite ao número de 
projetos que podem ser apresentados por uma 
mesma empresa. Havia o direcionamento de 
contratações para prestadores de serviço ligadas 
aos fornecedores e dirigentes das entidades 
investigadas. Os envolvidos vão responder pelos 
crimes de peculato, organização criminosa 
e lavagem de dinheiro. A Lei de Incentivo ao 
Esporte permite que pessoas e empresas desti-
nem parte de seu imposto de renda para apoiar 
projetos esportivos e paradesportivos.

SINAL 5G
A Agência Nacional de Telecomunicações 

liberou nesta semana o sinal de internet 5G 
para mais 189 municípios, onde vivem mais 
de 204 milhões de brasileiros. Com isso, 23 
estados já estão com todos os seus municípios 
aptos para operar a quinta geração do serviço 
móvel. Segundo a Anatel, isso representa 5.191 
cidades, aproximadamente 96% da população 
brasileira. A liberação não significa que o 5G vai 
funcionar de imediato, já que as operadoras de 
telefonia ainda precisam solicitar à agência de 
telecomunicações o licenciamento e a ativação 
de estações para que isso ocorra. A relação dos 
municípios contemplados e outras informações 
podem ser consultadas no site da Anatel. 

PÉ-DE-MEIA
O pagamento do benefício do programa Pé-

de-Meia teve início e segue até dia 7 de outubro 
para alunos de ensino médio da rede pública. 
A parcela será destinada pela primeira vez aos 
alunos do ensino médio da Educação de Jovens 
e Adultos; pela segunda vez a 1 milhão de novos 
estudantes incluídos no programa em agosto; 
e pela sexta vez a 2,7 milhões de alunos que 
já faziam parte do programa. O Pé-de-Meia 
funciona como uma poupança e tem o objetivo 
de evitar a evasão escolar, com a promoção da 
permanência dos estudantes nas escolas e, a 
conclusão da última etapa do ensino básico. 
Para se manter no Pé-de-Meia, o estudante deve 
ter frequência mínima de 80% nas aulas do 
ensino médio. Caso a frequência diminua em 
algum mês, o aluno não receberá o benefício ref-
erente ao período. A Caixa Econômica Federal é 
responsável pela abertura das contas em nome 
dos estudantes matriculados no ensino médio 
público e pelos pagamentos de todas parcelas 
do programa, com recursos do Ministério da 
Educação. Os depósitos podem ser consultados 
pelos beneficiários por meio do aplicativo Jor-
nada do Estudante, do Ministério da Educação. 
O valor é depositado em conta poupança Caixa 
Tem. Os valores podem ser movimentados pelo 
aplicativo Caixa Tem, de acordo com o mês de 
nascimento do estudante, de forma escalonada, 
a partir desta semana.

Pensando em viajar e quer comprar passagens 

procure...

baggageandtravel 96 99186-0673

MAIS BARATAS QUE NA INTERNET?
SCANEIE

=•= Parabenizar os amigos e leitores da minha Coluna Poucas & Boas que 
comemoram aniversário nesta semana: Neila , Músico, Compositor e 

Cantor Zé Miguel, Enfermeira Dayenne Vasconcelos, Contadora Doralina 
Cantuária, Serventuário do TJAP Paulo Fernando, Empresária Nazaré 

Barreto, Repórter Cinematográfico Matias Maciel e a Jornalista e Blogueira 
Andréia Freitas. =•= Parabéns, felicidades e muita saúde e sucesso para 
todos os aniversariantes do mês de Outubro de 2024. Tim…Tim a Vida!

fiscal e melhorar condições macroeconômi-
cas para as famílias e as empresas in-
vestirem.”Para Haddad, o arcabouço fiscal 
é o “caminho para reequilibrar as contas 
públicas e continuar crescendo com baixa 
inflação” e extremamente necessário. “Se 
sairmos desse roteiro, vamos repetir o erro 
de 2015 a 2022, quando a economia não 
cresceu e o gasto público disparou. Não foi 
bom para a economia brasileira esse perío-
do. Temos que inverter a lógica”. Segundo 
o ministro, quanto mais as regras fiscais 
forem respeitadas, maior será o espaço 
para o Banco Central voltar a cortar os 
juros.

AGENDA CHEIA
O presidente Lula e o ministro Mauro 

Vieira estão no México para participar 
da posse de Claudia Sheinbaum, primei-
ra mulher a presidir o país. A cerimônia 
está marcada para hoje,(terça-feira 1/10), 
mas Lula teve uma agenda intensa ontem 
(segunda 30/9), quando participou do 
fórum empresarial Brasil-México e, em 
seguida, foi a uma reunião com mais de 
40 empresários das duas nações. Na sua 
agenda de hoje, Lula se encontrará com 
o atual líder mexicano, Andrés Manuel 
López Obrador, e à noite se reúne com a 
futura presidente. Essa é a terceira vez que 
Lula visita o país como presidente. O Méx-

ico é o sexto maior parceiro comercial do 
Brasil e o quinto destino das exportações 
brasileiras.

MEDIDA 
Vários estudos mostram que o uso 

excessivo de celular pode prejudicar o 
desenvolvimento das crianças. No Rio 
de Janeiro, a proibição do uso dos apa-
relhos nas escolas desde o início do ano 
letivo já trouxe bons resultados para a 
aprendizagem. Com a medida, a chance 
de ter um nível de aprendizagem mais 
adequado aumentou em 32% entre os 
estudantes do 8º ano e em 53% entre os 
alunos do 9º ano. Quanto maior a série, 
maior o resultado, pois os alunos mais 
velhos são os que mais utilizam o celular. 

A conclusão veio a partir de provas 
e dos diretores, que relataram que os 
alunos ficaram mais concentrados sem os 
aparelhos. Houve também aumento da 
participação e melhora no desempenho. 
No horário do intervalo houve redução do 
cyberbullying. De acordo com o relatório 
da Unesco, a alta exposição às telas 
piora a estabilidade emocional, causan-
do depressão e ansiedade. Vários países 
baniram o celular das salas de aula. Nas 
escolas municipais do Rio de Janeiro, o uso 
dos aparelhos já é proibido por lei. No Bra-
sil, o Ministério da Educação quer adotar 
a medida em escolas públicas e particu-
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P0LÍCIA
Polícia prende homens com 

3 armas furtadas de empresa de 
vigilância em Macapá

Um trio de homens foi 
preso neste domingo 
(29) com três armas de 

fogo furtadas de uma empre-
sa de vigilância localizada no 
bairro do Laguinho, na área 
central de Macapá. Ao todo, fo-
ram furtados dez revólveres na 
madrugada do mesmo dia.

Segundo o Centro Integrado 
de Operações de Defesa Social 
(Ciodes), o furto foi informado 
pelos funcionários da empresa 
que ao chegarem no local na 
manhã de domingo, verifica-
ram que as salas do prédio ha-
viam sido arrombadas. 

Ainda segundo os funcioná-
rios, numa dessas salas estava 

A Polícia Civil do Amapá apre-
endeu neste domingo (29), duran-
te uma festa de música eletrônica 
realizada no entorno do Monu-
mento Marco Zero do Equador, 
comprimidos de ecstasy e porções 
de maconha.

Segundo a polícia, a ação tem 
o objetivo de combater o tráfico 
de drogas sintéticas no estado. A 
ação conjunta foi realizada pela 
Divisão de Repressão às Ações Cri-
minosas Organizadas (Draco) e da 
Delegacia Especializada em Tóxi-
cos e Entorpecentes (Dete).

No momento da ação, um ho-
mem de 24 anos foi preso e outras 
duas pessoas prestaram esclareci-
mentos.

Segundo o delegado Ismael 
Nascimento, titular da Draco, a 
operação foi realizada após de-

Polícia Civil apreende ecstasy e maconha durante 
evento de música eletrônica em Macapá

Homem morre ao bater carro em barranco e capotar 
na estrada do Laranjal do Jari, no AP

Na tarde deste domingo (29), 
Vinícius Patrese de 36 anos, morreu 
após bater o carro num barranco e 
capotar na estrada que dá acesso ao 
município de Laranjal do Jari, no 
Sul do Amapá. Além do motorista, 
mais quatro pessoas ficaram presas 
nas ferragens do veículo. 

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), o acidente foi regis-
trado por volta das 13h. O veículo 
trafegava no sentido Laranjal do 
Jari/Macapá quando bateu num 
barranco próximo à ponte do Rio 
Vila Nova. 

Ainda segundo a PRF, com o 
impacto, o condutor do veículo fi-
cou preso nas ferragens e morreu 
ainda no local. Os outros quatro 

passageiros que também ficaram 
presos foram retirados do interior 
do carro para receber atendimento 
médico. 

A PRF informou que dois deles, 
um homem de 23 e uma mulher 
de 22 anos, foram encaminhados 
numa ambulância ao Hospital de 
Emergência de Macapá. 

Imagens registradas pela polí-
cia mostram que a estrutura do car-
ro ficou completamente destruída

A estrada que dá acesso ao mu-
nicípio é conhecida por ter grandes 
barrancos e nesse período do ano 
costuma ter incidência de poeira, 
em razão do período de estiagem. 

Não há informações sobre o 
atual estado de saúde das vítimas 

levadas ao hospital. 
Nota da Federação de Handebol 

do Amapá
A Federação de Handebol do 

Amapá lamenta profundamente 
a perda do atleta Vinícius Patrese. 
Mais que um jogador talentoso, ele 
foi uma fonte de inspiração e um 
verdadeiro guerreiro nas quadras. 
Seu espírito esportivo e paixão pelo 
handebol deixarão um legado em 
nossa comunidade.

Neste momento de dor, nos 
unimos em solidariedade à sua fa-
mília e amigos. Que sua memória 
nos motive a continuar lutando 
com fervor. Descanse em paz, Vi-
nícius. Você sempre será parte da 
nossa história.

núncias anônimas indicando a 
movimentação de traficantes na 
área.

“O sucesso da operação foi 
fruto do trabalho investigativo in-
tegrado e de um monitoramento 
minucioso pelas duas unidades 
especializadas. As equipes conse-

guiram surpreender os envolvidos 
no momento da venda de drogas 
sintéticas, que estavam sendo co-
mercializadas no evento”, expli-
cou o delegado.

Durante a ação, foram encon-
tradas substâncias tanto no bolso 
de um dos suspeitos quanto no ve-

ículo usado na distribuição.

TRÁFICO
A polícia apurou que as drogas 

estavam escondidas em compar-
timentos do carro, indicando um 
esquema para dificultar a locali-
zação do material. Além dos com-
primidos de Ecstasy e da porção 
de maconha, também foram apre-
endidos aparelhos celulares, uma 
balança de precisão, embalagens 
utilizadas para fracionamento das 
substâncias e uma quantia em di-
nheiro em espécie.

Após a abordagem no evento, 
as equipes se deslocaram até a re-
sidência de um dos suspeitos e lo-
calizaram mais indícios de tráfico. 
Foram apreendidos sacos plásti-
cos para a embalagem de drogas e 
uma balança de precisão. A polícia 

acredita que o local era utilizado 
como ponto de preparo e distri-
buição de drogas.

O delegado-adjunto da Dete, 
Kleyson Fernandes, fala sobre a 
importância do trabalho conjunto 
entre as unidades para combater 
as organizações criminosas.

“A parceria com a Draco é es-
sencial, pois muitos dos alvos de 
tráfico também têm envolvimen-
to com facções criminosas. A inte-
gração entre as delegacias permite 
que as operações tenham um al-
cance maior e tragam resultados 
efetivos para a segurança pública 
do Estado”, explicou o delegado.

O preso foi encaminhado para 
audiência de custódia e teve a 
prisão convertida em preventiva. 
Os outros dois envolvidos foram 
identificados como usuários.

a chave do cofre onde ficavam 
as armas e munições da em-
presa. 

O caso é investigado pela 
Delegacia Especializada nos 
Crimes contra o Patrimônio 
(DECCP), com o apoio do Nú-
cleo de Operações de Inteli-
gência (NOI). 

Os delegados Leandro Viei-
ra Leite e Celson Pacheco in-
formaram que outras ações de 
investigação continuam em 
andamento e novas prisões e 
apreensões devem ocorrer nas 
próximas horas.

Os presos foram encami-
nhados à audiência de custó-
dia.
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POLÍCIA

Uma ação da Polícia 
Rodoviária Federal 
(PRF) e a Polícia Mil-

itar do Amapá neste sábado 
(28), resultou na prisão de 
um foragido da justiça que 
estava com cocaína, ma-
conha e uma faca, no municí-
pio de Oiapoque, no Norte do 
estado.

Segundo a polícia, o sus-

peito estava com um manda-
do de prisão em aberto e foi 
localizado no bairro do Nova 
Esperança, após denúncia 
anônima.

Durante a abordagem, a 
polícia encontrou em uma 
mochila que o suspeito car-
regava, cocaína, maconha, 
uma faca, R$ 240 em espécie, 
duas balanças de precisão, 

três aparelhos celulares, um 
caderno com anotações, um 
relógio de pulso e um pen-
drive.

A ocorrência foi apre-
sentada no Ciosp do mu-
nicípio de Oiapoque para as 
providências.

A ação faz parte do com-
bate à criminalidade na 
região de fronteira.

Foragido é preso com cocaí-
na e maconha durante ope-

ração em Oiapoque

Um homem de 46 anos, 
que está sob investigação por 
supostos crimes de abuso 
sexual contra indivíduos em 
situação de vulnerabilidade, 
foi detido por uma equipe da 
Delegacia Especializada em 
Repressão a Crimes Contra Cri-
anças e Adolescentes (Dercca).

Conforme relatos, o in-
divíduo está envolvido em dois 
processos investigativos. As 
seis vítimas, que são sobrinhas 
e cunhadas do acusado, fo-
ram mencionadas. A delegada 
Katiúscia Amaral, que atua na 
unidade, explicou que duas 
das meninas tinham 5 e 7 anos 
de idade, respectivamente, no 
momento em que as agressões 
sexuais ocorreram.

“As jovens eram filhas da 
irmã da ex-esposa do suspeito, 
portanto, eram suas sobrinhas 
por afinidade”, esclareceu. O 
incidente ocorreu em 2021, 
ano em que o homem se sepa-
rou da sua esposa e cessou o 
contato com as vítimas.

Durante a apuração, consta-
tou-se que ele também teria 
agredido sexualmente quatro 
meninas, que eram suas cun-
hadas e possuíam idades en-
tre 7 e 13 anos. Ademais, duas 
delas são filhas de outras duas 
vítimas, que também eram 
suas cunhadas, conforme reg-
istrado pela autoridade poli-
cial.

As apurações chegaram à 
conclusão de que os crimes 

cometidos pelo homem deti-
do estavam se desenrolando 
há mais de duas décadas. A 
delegada destacou que “ele se 
utilizava da relação de prox-
imidade com as vítimas para 
cometer os abusos sexuais. Ele 
removia as vestimentas ou in-
troduzia as mãos sob as roupas 
das meninas, tocando em suas 
partes íntimas.”.

Durante o depoimento, o 
homem rejeitou ser responsáv-
el pelos eventos em investi-
gação. A delegada comunicou 
que solicitaria a prisão preven-
tiva, a qual foi aprovada pelo 
Judiciário. Após passar pela 
audiência de custódia, o in-
divíduo foi encaminhado para 
o sistema penitenciário.

Polícia encaminha para penitenciaria homem inves-
tigado por estuprar sobrinhas e cunhadas

No final de semana, um in-
divíduo procurado pela Justiça 
do Amapá foi detido em uma 
operação policial que contou 
com a participação de militares 
do 12º Batalhão da Polícia Mili-
tar (4º BPM).

A prisão do fugitivo ocorreu 
na cidade de Oiapoque, locali-
zada a 590 quilômetros de Ma-
capá, e foi possível devido a uma 
informação sigilosa recebida. A 
operação teve o suporte da Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF).

Conforme dados divulga-
dos, as equipes receberam 
alertas sobre a presença de 
um grupo suspeito ao final de 
uma zona de pontes, de acesso 
complicado, situada no bairro 
Nova Esperança. Ao chegarem 
ao local indicado, os oficiais 

avistaram o grupo, que imedia-
tamente começou a se espalhar 
e a fugir em direção ao pátio de 
uma casa.

Um grupo de homens ten-
tou se lançar no rio para es-
capar da abordagem policial, 
mas Gabriel Viana Serrão, de 
20 anos, foi detido. Os policiais 
apreenderam uma mochila 
com ele, que continha diversas 
porções de drogas, duas balan-
ças digitais, uma faca, celula-
res, um caderno com registros 
financeiros relacionados ao 
tráfico de drogas e uma quantia 
em dinheiro.

O infrator tentou enganar a 
equipe, fornecendo o nome do 
seu irmão, mas acabou admi-
tindo que estava sendo deso-
nesto

No Amapá, foragido tenta enganar polícia dando 
nome do irmão em abordagem
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ESPORTE

Jose Caxias
Randolfe Rodrigues
Mais uma façanha do 

senador Randolfe Rodri-
gues (PT) para o Amapá. 
A praça cívica do municí-
pio de Santana foi emen-
da dele para ser toda revi-
talizada. Esse logradouro 
leva o nome do saudoso 
Francisco Nobre que foi 
administrador do distri-
to santanense antes de 
passar para município. 
Toda a população agrade-
ceu essa nova virtude do 
parlamentar amapaense. 
Bola cheia para Randolfe 
Rodrigues. 

Policia Federal
Essa semana as diligên-

cias da polícia federal vão 
se estender nos 16 mu-

nicípios do estado. Can-
didato que gosta de com-
prar voto estar na mira 
dos federais. O primeiro 
que já foi em cana foi do 
município de Oiapoque o 
prefeito Breno Almeida, 
ele foi denunciado pelo 
próprio pai. Um crime 
eleitoral dessa natureza, 
não deveria ter fiança, 
infelizmente estamos 
no país onde todo mun-
do pode. Olha, eu vou te 
contar!

Confirma
O técnico Tite con-

firmou que manterá 
Matheus Cunha no gol do 
Flamengo na semifinal da 
Copa do Brasil, contra o 
Corinthians. O goleiro é o 

titular nesta competição, 
enquanto Rossi joga no 
Brasileiro. Mesmo com a 
queda na Libertadores, o 
argentino não vai atuar 
na Copa do Brasil, segun-
do Tite. Flamengo e Cor-
inthians iniciam o duelo 
do mata-mata nesta quar-
ta-feira, no Maracanã. O 
jogo de volta será no dia 
20, em São Paulo. Esse 
Rodolfo Landim estar 
caindo nos mesmos er-
ros do ano passado quan-
do deixou o Sampaoli no 
comando, e a equipe não 
ganhou nada.  Olha, eu 
vou te contar!

 As curtinhas
Estamos finalmente na 

semana mais importante 

das eleições municipais. 
Na vereança a briga vai 
ser boa. O candidato Pau-
lo Lemos (PSOL) disse 
que vai ser a surpresa no 
próximo domingo. Quem 
viver, verá segundo ele. 
XXXX. Muita gente não 
gostou do candidato Díl-
son Borges (UB) deix-
ar sua candidatura para 
apoiar outro candidato 
na corrida eleitoral de 
Mazagão. Principalmente 
seus simpatizantes e ele-
itores. XXXX Família 
Monte engajado na candi-
datura de Patrick Monte 
a vereador pela capital. 
Segundo seu Tio Valter 
Monte, o jovem tem muito 
talento para essa missão 
pública. XXXX. Estamos 

por aqui na torcida da re-
cuperação de sua saúde o 
nosso querido Hildo Mo-
raes. Ele estar há mais 
de três anos em Santa 
Catarina cuidando da 
sua enfermidade. Virgem 
de Nazaré no comando. 
XXXX Rede hoteleira de 
Belém comemorando o 
bom faturamento da fes-
ta do Círio de Nazaré dia 
12. Todos os hotéis estão 
lotados para a maior fes-
ta católica do planeta ter-
ra. XXXX Gente por hoje 
é o que há, fiquem com 
Deus e a minha Padroeira 
Virgem de Nazaré e São 
Judas Tadeu. Uma belís-
sima terça-feira de nove-
na de S.N.do Perpétuo So-
corro. Tchau. 

O REMO SUBIU EM BUSCA DA CERTEZA

Arnaldo Santos Filho

O Clube do Remo, que rep-
resenta a grande maioria de 
torcedores de futebol do Pará e 
de toda a região Norte do Brasil, 
conseguiu a proeza de conquis-
tar uma das quatro vagas de 
acesso à série B do Campeona-
to Brasileiro a partir de 2025, 
após uma vitória emocion-
ante contra o time do São Ber-
nardo, do interior de São Paulo, 
numa tarde em que o chamado 
fenômeno azul deu orgulho a 
todos os remistas, batendo re-
corde de público no Manguei-
rao, e superando todos os públi-
cos das séries B e C.

Eu, como remista raiz, desde 
criança, daqueles que entravam 
no estádio Baenão aos 15 minu-
tos de jogo do segundo tempo 
pra ver uma parte da partida 
por não ter dinheiro pra com-
prar ingresso não poderia deix-
ar de me sentir feliz e orgulhoso 
pela importância da conquista.

Essa longa história como 
torcedor do Remo me permite 
ter uma visão histórica que vai 
além do chamado “senso co-
mum” de torcedor. Afinal, sou 
remista do tempo em que o 
Remo era uma certeza.

Inegavelmente, o feito e a 
importância da conquista de 
ontem me enchem de alegria e 
orgulho, mas quando falo que 
sou do tempo em que o Remo 

era uma certeza, faço referência 
à uma época em que nosso time 
disputava a Série A do campe-
onato brasileiro.  De um tempo 
em que os grandes craques bra-
sileiros jogavam aqui mesmo no 
Brasil, de uns tempos em que o 
Remo jogava de igual pra igual 
com qualquer um deles, e em 
ganhando, empatando ou per-
dendo, tínhamos uma CERTEZA: 
O Remo jogou bem!!!

É esse espírito que eu quero 
que renasça, aproveitando o mo-
mento e o embalo da conquista 
do acesso para a série B de 2025.

Sabemos que de alguns anos 
pra cá o Remo deixou de ser uma 
CERTEZA pra se transformar em 
uma constante DÚVIDA. 

Foram anos e anos de incerte-
zas, de desempenhos irregu-
lares, de claudicancias, de torci-
da com o pensamento cheio de 
pontos de interrogação. Agora é 
hora de encerrar definitivamente 
esse ciclo e fazer o Remo voltar a 
ser a CERTEZA que toda a nação 
azulina merece. 

Alerto aos mais afoitos: nada 
de pensar em série A tão cedo. 
O Remo precisa se consolidar 
como clube, se estruturar como 
instituição, ser capaz de se rein-
ventar. 

Penso que o Remo de ago-
ra deve lutar pra permanecer 
pelo menos 10 anos na série B, 

que ao meu ver é a divisão ad-
equada para as nossas possibili-
dades. Depois disso, conseguin-
do a evolução institucional 
necessária, tendo alcançado a 
confiança dos investidores e 
patrocinadores, tendo con-

seguido fazer a revolução na sua 
estrutura (ainda arcaica) para se 
adequar ao que o futebol de al-
tíssimo nível de hoje exige, aí 
sim poderemos pensar em série 
A.

Eu, como remista raiz, es-

tou muito feliz com a nossa 
conquista.  Espero ainda que 
conquistemos o título da com-
petição, mas tenho certeza que 
a vitória maior está por vir: A 
RECONQUISTA DA CERTEZA

Viva o Leão!!!
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TJAP
TJAP sedia 2ª Reunião Presencial do Colégio 
Permanente de Corregedoras e Corregedores 

de Justiça da Região Norte
O Tribunal de Justiça 

do Estado do Amapá 
(TJAP), por meio 

da Corregedoria-Geral de 
Justiça, sediou, nesta sex-
ta-feira (27), a 2ª Reunião 
Presencial do Colégio Perma-
nente de Corregedoras e Cor-
regedores-Gerais de Justiça 
da Região Norte. O evento, 
realizado na Sede do TJAP, 
reuniu importantes lider-
anças do Poder Judiciário do 
Norte do Brasil para debater 
temas essenciais à eficiência 
dos serviços judiciais e ao 
fortalecimento das correge-
dorias.

O encontro, conduzido 
pelo desembargador Jomar 
Ricardo Saunders Fernandes, 
corregedor-geral de Justiça 
do Tribunal de Justiça do 
Amazonas e presidente do 
Colégio de Corregedoras e 
Corregedoras dos Tribunais 
de Justiça do Brasil, contou 
com participação, como an-
fitriões, do corregedor-ger-
al do TJAP, desembargador 
Jayme Ferreira, do presi-
dente do TJAP, desembar-
gador Adão Carvalho, e da 
juíza auxiliar da presidência 
do TJAP, magistrada Marina 
Lustosa.

Segundo o corregedor do 
TJAP, a iniciativa tem como 
objetivo principal a troca de 
experiências entre os correge-
dores da Região Norte, mas 
visa, ainda, o alinhamento 
de estratégias que impactem 
positivamente na Justiça 
da Amazônia. O desembar-
gador-corregedor Jayme Fer-
reira destaca a relevância 
do evento como um espaço 
de integração e cooperação. 
“Nosso encontro é uma opor-
tunidade para debatermos 
temas relevantes e desafi-
adores, além de fortalecer 
boas práticas que contribuam 
para aperfeiçoar o desempen-
ho da Justiça”, afirma.

“Temos um planejamen-
to para que todos os correge-
dores da Região Norte se en-
contrem periodicamente para 
discutir assuntos afetos às 
corregedorias dos tribunais da 
Amazônia. Então nós fazemos 
essa reunião periodicamente 
para discutir assuntos per-
tinentes à nossa região. O 
principal objetivo é ter essa 
integração em toda a Região 
Norte, pois precisamos en-
tender um pouco mais do que 
cada estado faz”, explicou o 
corregedor-geral do TJAP.

O desembargador-presi-
dente Adão Carvalho (TJAP) 
parabenizou o colegiado de 
corregedores pelo empen-

ho no aprimoramento da 
prestação jurisdicional em 
seus respectivos tribunais e 
pela iniciativa de trocar boas 
práticas para este fim.  “É 
um prazer e uma honra re-
ceber aqui o Colégio de Cor-
regedores dos Tribunais de 
Justiça do Brasil, especial-
mente da Região Norte, um 
encontro preparatório para 
o encontro nacional dos cor-
regedores. Os Tribunais de 
Justiça da Região Norte, que 
compreende sete estados, 
discutirão temas e experiên-
cias particulares de cada es-
tado, mas com possibilidade 
de aprendizado por todos 
por termos muitas coisas em 
comum. A Floresta Amazôni-
ca, o clima e todas essas 
questões que são análogas”, 
acrescentou.

A pauta incluiu o debate 
de temas como: a convo-
cação de juízes auxiliares, 
conforme a resolução nº 
326/2020 do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ), com 
o objetivo de avaliar o impac-
to dessa regulamentação nas 
corregedorias e discutir pos-
síveis ajustes para otimizar o 
trabalho correicional; a com-
petência delegada em ações 
previdenciárias – a aplicab-
ilidade e os impactos dessa 
delegação nas unidades ju-
diciárias de primeiro grau; a 
exigência do ENAN (Exame 
Nacional de Notários e Reg-
istradores) nos concursos de 
serventias extrajudiciais; e 
o crescimento de demandas 
predatórias e seu impacto 
no sistema de justiça serão 

debatidos, com o objetivo de 
desenvolver estratégias de 
enfrentamento.

Propostos pelo desem-
bargador Samoel Evangelis-
ta, do TJAC, os temas acima 
foram escolhidos com base 
em sua relevância e impacto 
generalizado nas Corregedo-
rias-Gerais da Região Norte.

“Quanto à questão da 
competência delegada, a Un-
ião tem uma série de com-
petências que são atribuídas 
aos estados naquelas locali-
dades onde não temos seção 
ou subseção da Justiça Fed-
eral – no meu estado essa 
demanda chega a até 48% do 
acervo de algumas unidades, 
o que cria um problema mui-
to sério”, defendeu o cor-
regedor do TJAC.

Por sua vez, a desembar-
gadora Maysa Vendramini 
Rosal, corregedora do TJTO, 
propôs a discussão sobre: o 
cumprimento do provimen-
to nº 176/2024 da Correge-
doria Nacional de Justiça, 
que regula o exercício da 
interinidade de serventias 
extrajudiciais vagas; a desju-
dicialização de atos extraju-
diciais, como divórcios e in-
ventários, com o objetivo de 
deliberar sobre o processo e 
a competência extrajudicial; 
além da inclusão de critérios 
relacionados aos serviços ex-
trajudiciais no Prêmio CNJ de 
Qualidade, com o objetivo de 
padronizar e melhorar esses 
serviços no Brasil.

Segundo a desembargado-
ra Maysa, “a reunião com as 
corregedorias dos tribunais 

da Região Norte é muito im-
portante, pois temos reali-
dades parecidas e podemos 
aprender e compartilhar com 
os colegas sobre a atuação de 
cada um nas correições judi-
ciais e extrajudiciais – com 
esse trabalho de hoje vamos 
trocar experiências que de-
vem impactar na nossa ad-
ministração como gestores 
de corregedorias”.

O corregedor anfitrião do 
encontro, desembargador 
Jayme Ferreira, conduziu a 
discussão de temas igual-
mente importantes, como: 
troca de experiências sobre 
alterações na resolução nº 
219/2016 do CNJ, que trata 
da distribuição de força de 
trabalho nos órgãos do ju-
diciário; e a normatização do 
teletrabalho nos tribunais da 
Região Norte.

“Ambas as discussões são 
uma oportunidade de com-
partilhar boas práticas e de-
safios enfrentados, além de 
apresentar reflexões e propor 
novos caminhos para tratar 
desses desafios”, acrescentou.

Desembargador Jomar Ri-
cardo Saunders Fernandes, 
corregedor-geral de Justiça 
do Tribunal de Justiça do 
Amazonas e presidente do 
Colégio de Corregedores e 
Corregedoras dos Tribunais 
de Justiça do Brasil, registrou 
que, atualmente, “as correge-
dorias deixaram de funcion-
ar como órgãos meramente 
fiscalizadores e punitivos”.

“O Conselho Nacional de 
Justiça tem imposto novas 
atribuições às corregedorias, 

de forma que estamos volta-
dos também para os ansei-
os da sociedade. Destaco, 
principalmente, dois pro-
jetos: Registre-se, que visa 
combater o sub-registro no 
Brasil; e Solo Seguro, que 
visa regularizar a questão 
fundiária, principalmente 
na Amazônia. Esses projetos 
foram desenvolvidos a partir 
dessa integração dessa união 
entre os corregedores, para 
entender essa realidade”, co-
mentou.

Concluída a reunião, o 
colegiado deve organizar de 
uma audiência com o Cor-
regedor-Nacional de Justiça 
do CNJ, ministro Mauro 
Campbell, conforme propos-
to pelo desembargador Gil-
berto Santos. A audiência 
visa fortalecer a comuni-
cação e a cooperação entre 
as corregedorias dos TJs do 
Norte e a Corregedoria Na-
cional para promover ainda 
mais avanços na Justiça bra-
sileira.

Criado em 1994, o Colé-
gio Permanente de Correge-
dores-Gerais dos Tribunais 
de Justiça do Brasil (CCOGE) 
tem cumprido sua missão 
de aperfeiçoar a prestação 
dos serviços judiciais e ex-
trajudiciais, para promover 
a celeridade processual e a 
aproximação da justiça com 
a população. Com sede em 
Brasília, o CCOGE busca uni-
formizar métodos e critérios 
administrativos, sempre com 
respeito às peculiaridades re-
gionais e incentivo ao inter-
câmbio de boas práticas.

Fotos Flávio Lacerda
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MP-AP
Cinco novos promotores de justiça 

substitutos tomam posse no MP-AP
O procurador-geral de 

justiça e presidente do 
Colégio de Procuradores 

de Justiça do Ministério Público 
do Amapá (MP-AP), Paulo Celso 
Ramos dos Santos, conduziu a 
Sessão Pública Solene realiza-
da nesta sexta-feira (27), no au-
ditório da Procuradoria-Geral 
de Justiça – Promotor Haroldo 
Franco, que empossou cinco no-
vos promotores de justiça sub-
stitutos. Tomaram posse no car-
go: Júlio Luiz de Medeiros Alves 
Lima Kuhlmann; Aline Cristina 
Lopes da Silva; Sophia de Mou-
ra Leite; Danilo de Freitas Mar-
tins; e Caroline Montenegro de 
Almeida.

Compondo o Colegiado, além 
do PGJ, a corregedora-geral, Este-
la Sá, e os procuradores de justiça: 
Clara Banha; Socorro Milhomem; 
Márcio Alves; Judith Teles; Nico-
lau Crispino, Joel Chagas; e Alcino 
Oliveira. A procuradora de justiça 
Ivana Cei, fez sua participação 
por meio virtual, compondo a 
mesa de autoridades como con-
selheira do Conselho Nacional do 
Ministério Público (CNMP) e ouv-
idora nacional.

Iniciando o rito, o procurador 
Joel Chagas leu os Termos de 
Posse e, em seguida, a empos-
sanda, Aline Lopes, procedeu 
com a leitura do juramento com 
os cinco afirmando o compro-
misso legal com a instituição 
Ministério Público. Em seguida, 
foram empossados pelo PGJ. 

Em nome dos novos inte-
grantes, Júlio Kuhlmann discur-

sou destacando: “Nosso com-
promisso é acima de tudo com o 
povo amapaense. Prometemos 
honrar a história desta institu-
ição, agir com responsabilidade 
e dedicarmos incansavelmente 
à construção de uma sociedade 
livre, justa e solidária. Que nos-
sa atuação seja sempre pautada 
pelo respeito, pela coragem e 
pelo compromisso inabalável 
com a sociedade tucuju. Muito 
obrigado!”.

“Suas chegadas não repre-
sentam apenas adição à nossa 
equipe, mas uma renovação do 
espírito da nossa instituição. 
Cada um de vocês traz consigo 
um compromisso renovado com 
ideais da República e da Justiça, 

princípios que devem ser a base 
de nossas ações e decisões. Cel-
ebramos, portanto, não apenas 
uma nova fase em suas vidas 
profissionais, mas também a con-
tinuidade de uma longa história 
de lutas e conquistas que moldar-
am a instituição que somos hoje. 
Tenho certeza que os senhores 
e as senhoras estão preparados 
(...).”, ressaltou José Barreto, em 
nome dos membros do MP-AP.

A corregedora-geral acon-
selhou para que persistam em 
seus propósitos, mas nunca de-
sistam de honrar este juramento 
de obediência e respeito à Con-
stituição Federal, às demais leis 
e sobretudo às normas internas 
que regem a carreira. “Saibam 

que encontrarão uma instituição 
que se moderniza e se reinventa 
a cada dia para fazer frente às 
novas demandas apresentadas. 
A atuação tem que ser eficiente, 
efetiva, comprometida e re-
sponsável”, disse Estela Sá. 

Em seu pronunciamento, a 
conselheira do CNMP ressaltou 
que toda cooperação possível 
será necessária na elevada tarefa 
de prestação de justiça e satis-
fação dos direitos. “Precisamos 
saber ouvir, interagir, nos faz-
er presentes em cada rincão do 
Estado, somos essenciais e de-
vemos permanecer assim”, afir-
mou Ivana Cei.

A missão institucional e a atu-
ação dos membros do Ministério 

Público na construção de uma 
sociedade mais justa deram o 
tom do discurso do PGJ. “Hoje 
damos boas-vindas a cinco no-
vos promotores de justiça. Esta 
é uma ocasião de grande im-
portância, não apenas para os 
empossados, mas para toda a 
sociedade amapaense que será 
diretamente impactada pelo 
trabalho e dedicação desses 
valorosos servidores públicos. 
Parabéns e que seus trabalhos 
sejam sempre pautados pela 
honra e pelo compromisso com 
a justiça e com esse povo que 
hoje os acolhe”, saudou Paulo 
Celso Ramos.

Compuseram, ainda, a mesa 
de honra, o procurador-geral do 
Estado (PGE), Thiago Albuquer-
que, representando o governador 
do Estado, Clécio Vieira; presi-
dente do Tribunal de Justiça do 
Amapá (TJAP), desembargador 
Adão Carvalho; conselheiro e 
presidente do Tribunal de Contas 
do Amapá (TCE/AP), Regildo Sa-
lomão; presidente da Associação 
dos Membros do MP-AP (Am-
pap), promotor de Justiça José 
Cantuária Barreto; presidente da 
OAB/AP, Auriney Brito. 

Membros e servidores do MP-
AP, familiares e amigos dos em-
possados prestigiaram o evento, 
que teve transmissão, ao vivo, 
pelo Canal do MP-AP no You-
tube, com tradução simultânea 
para a Língua Brasileira de Sinais 
pelos intérpretes: Kairon Almei-
da, Cristiane Santiago e David 
Oliveira.

MP-AP recepciona imagem peregrina de Nossa 
Senhora de Nazaré

A imagem peregrina de Nossa 
Senhora de Nazaré foi recebida 
por membros, servidores e co-
laboradores do Ministério Pú-
blico do Amapá (MP-AP) nesta 
sexta-feira (27). A instituição é 
um dos locais em que a Diocese 
de Macapá promove anualmente 
momentos de fé e orações du-
rante a programação do Círio de 
Nazaré. O procurador-geral de 
justiça Paulo Celso Ramos, e as 
procuradoras de justiça Raimun-
da Clara Banha e Estela Sá, cor-
regedora-geral, recepcionaram a 
Virgem de Nazaré, e o bispo Dom 
Pedro Conti celebrou a missa. 

O tema deste ano, “Em oração 
com Maria aprendemos a amar e 
servir, para que o Reino de Deus 
aconteça!” e o lema “Eis aqui 
a serva do Senhor! Faça-se em 
mim segundo a tua palavra”, foi 
citado durante a celebração pelo 
Bispo, que abençoou os novos 
promotores e reforçou a men-

sagem principal, que é preciso 
confiar nos projetos de Deus e na 
força da oração. “Nos momentos 
de oração tomamos decisões em 
nossas vidas e crescemos na con-
fiança e na paz do coração”, disse 
Dom Pedro Conti.

Ele conclamou todos para re-
fletirem sobre a missão de fazer 
parte do MP-AP não apenas profis-
sionalmente, mas como pessoas 
que lutam por um mundo melhor 
e pelo bem de todos, como forma 
de se atender ao chamado e ajudar 
no projeto de Deus. 

O PGJ Paulo Celso Ramos agra-
deceu a todos que participaram 
do momento de devoção e fé, ao 
Bispo e equipe da Diocese, e pediu 
bênçãos para todos. “Este mo-
mento foi abençoado, especial-
mente porque hoje os novos pro-
motores tomam posse. Pedimos 
que as bênçãos alcancem todos e 
façam a diferença na vida de cada 
um de nós. Que as palavras ditas 

aqui entrem em nossas vidas, que 
pensemos mais no próximo do 
que em nós mesmos, para que o 
mundo se torne melhor”. 

A peregrinação iniciou no 
dia 2 de setembro e encerram 
em 19 de outubro. Instituições 
públicas, hospitais, residências 
de devotos e empreendimentos 
privados estão sendo visitados, 
momentos os quais a Diocese 
de Macapá oportuniza para tra-
balhadores e famílias católicas 
se unirem em orações. Antes do 
MP-AP, a peregrinação passou 
pela Procuradoria-Geral do Esta-
do e pela Associação Comercial 
e Industrial do Amapá (ACIA), 
e  segue para empreendimentos 
comerciais e paróquias Bom Je-
sus Samaritano e São Pedro. 

Em 2024, a procissão, ponto 
máximo da devoção, será dia 13 
de outubro, no tradicional per-
curso do Santuário de Fátima até 
a Igreja Matriz de São José.
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Furacão Helene deixa mais de 100 mortos 
nos EUA; centenas estão desaparecidos

Nos Estados Unidos, mais 
de 100 pessoas morreram pela 
passagem do furacão Helene 
até a manhã desta segunda-fei-
ra (30), um marco sombrio que 
reflete a devastação generali-
zada da tormenta.

O número de mortos confir-
mado na manhã desta segun-
da-feira é de 102.

As fatalidades mais recen-
tes incluem cinco mortes rela-
tadas no Condado de Hender-
son, no estado da Carolina do 
Norte, junto com a morte de 
um delegado no Condado de 
Macon que foi levado pela tem-
pestade. A Carolina do Norte é 
o estado com o maior núme-
ro de mortes, com 42 pessoas 
confirmadas mortas.

O Gabinete do Xerife do 
Condado de Macon identificou 
o policial morto como o segu-
rança do tribunal Jim Lau, cujo 
caminhão foi atingido por uma 
enchente durante seu horário 
de almoço na sexta-feira.

“Ele era conhecido por ser 
um trabalhador esforçado, 
confiável, e ele se prontificava 
a ajudar sempre que era pre-
ciso”, postou o gabinete no 
Facebook . “Sua ausência será 
realmente sentida em nossa 
agência.”

UM DOS FURACÕES 
MAIS MORTAIS
Com um número de mortos 

ainda crescente, já superior a 
100, o furacão Helene estará 
entre os furacões mais mortais 

que atingiram os Estados Uni-
dos nos últimos 50 anos.

O furacão Katrina está no 
topo da lista, com pelo menos 
1.833 mortes causadas pelo fu-
racão e subsequentes enchen-
tes. O furacão Ian, que atingiu 
o sudeste da Flórida em 2022, 
causou 150 mortes diretas e in-
diretas.

Helene é atualmente o ter-
ceiro da lista, já superando o 
furacão Irma de 2017, que ma-
tou 92 pessoas nos EUA, prin-
cipalmente na Flórida.

O furacão Harvey e a tem-
pestade Sandy resultaram em 
60 e 75 mortes nos EUA, res-
pectivamente.

RASTRO DE 800 KM 
DE DESTRUIÇÃO
Com falta de suprimentos, 

falta de energia e falta de paci-
ência, as pessoas que viram a 
força brutal de uma tempesta-
de enorme virar suas vidas de 
cabeça para baixo começaram 
hoje uma nova semana enfren-
tando o desafio assustador da 
reconstrução.

Algumas das estradas e pon-
tes de que precisam para fazer 
o trabalho não estão mais lá.

A eletricidade pode demo-
rar uma semana ou mais. Os 
serviços de emergência estão 
sobrecarregados. A infraestru-
tura de comunicações está em 
frangalhos.

E os vizinhos, alguns dos 
quais perderam suas próprias 
casas, estão ajudando os vizi-

Resgate de brasileiros do Líbano pode repatriar 
3.000 pessoas e envolver 20 voos

A operação de resgate de 
brasileiros do Líbano pode re-
patriar pelo menos 3 mil pes-
soas e envolver no mínimo 20 
voos da Força Aérea Brasileira 
(FAB).

A estimativa não é oficial, 
mas esses são números com os 
quais o Itamaraty está traba-
lhando,

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) vai discutir 
a possível operação de resgate 
em uma reunião com o chan-
celer Mauro Vieira, no México.

Os cálculos do Itamaraty 
são baseados na demanda re-
gistrada na última operação si-
milar de resgate de brasileiros 
do país, organizada durante a 
última guerra entre Israel e o 
Hezbollah, em 2006.

Na ocasião, os brasileiros 
foram retirados tanto por ar 
como através de comboios de 
ônibus que os levaram inicial-
mente para a Síria – que, na 

época, não enfrentava a guerra 
civil e instabilidade que ainda 
persistem no país vizinho do 
Líbano.

A instabilidade geral na re-
gião é uma das dificuldades 

para o planejamento da retira-
da das pessoas que querem re-
tornar ao Brasil.

A operação de retirada de 
brasileiros de Israel e dos ter-
ritórios palestinos organizada 

pelo governo no ano passado 
resgatou 1.477 pessoas – me-
nos da metade do que se prevê 
no caso do Líbano. Para isso, 
foram necessários 11 voos da 
FAB.

O Itamaraty ainda não di-
vulgou um balanço parcial dos 
pedidos de repatriamento que 
estão sendo feitos à embaixada 
do Brasil em Beirute.

O Ministério das Relações 
Exteriores diz que os detalhes 
da operação ainda precisam 
ser concluídos porque se trata 
de uma ação de grande enver-
gadura que requer muito pla-
nejamento.

O governo lembra ainda que 
o aeroporto de Beirute conti-
nua aberto e operando, com 
voos comerciais para Adis Abe-
ba, Dubai, Doha, Istambul e 
capitais europeias, todos com 
conexão direta para o Brasil – 
apesar de alguns cancelamen-
tos.

A embaixada brasileira no 
país vem recomendando des-
de agosto que pessoas que te-
nham meios deixem o Líbano 
assim que possível.

nhos — ao mesmo tempo em 
que se preocupam com o des-
tino daqueles de quem não ou-
viram falar.

Centenas foram dadas como 
desaparecidas, talvez incapa-
zes de informar sua localização 
ou de contatar a família, já que 
o serviço de telefone e internet 
segue irregular em algumas 
comunidades duramente atin-
gidas.

O rastro de destruição de 
Helene se estendeu por mais de 
800 quilômetros, da costa da 
Flórida até as Blue Ridge Mou-
ntains. Devastada pela tem-

pestade, a histórica comunida-
de montanhosa de Asheville, 
na Carolina do Norte, agora 
está isolada, pois centenas de 
estradas nas Carolinas perma-
necem fechadas, dificultando a 
entrega de suprimentos muito 
necessários — e dificultando a 
retirada das pessoas.

Mais de 2 milhões de clien-
tes continuam sem energia, de 
acordo com PowerOutage.us. 
As empresas de energia estão 
lidando com estradas danifi-
cadas e bloqueadas enquan-
to trabalham para restaurar a 
energia para casas e empresas.

O presidente Joe Biden visi-
tará algumas das comunidades 
afetadas no final desta semana, 
“assim que não interromper as 
operações de resposta a emer-
gências”, disse a Casa Branca 
na noite de domingo.

Ele falará nesta segunda-
-feira (30) na Casa Branca sobre 
os esforços federais em anda-
mento para acelerar a destina-
ção de recursos para onde eles 
são necessários. O presidente 
aprovou o auxílio ao desastre 
e tem mantido contato com os 
governadores onde os danos 
foram mais graves.
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Uma tonelada de cocaína embaixo 
da cama: investigação da BBC 

encontra inglês suspeito de caso que 
levou brasileiros inocentes à prisão

Para Daniel Guerra, vele-
jador brasileiro que aspi-
rava a viajar pelo mundo, 

aquele anúncio de emprego era 
um sonho que estava a ponto 
de se tornar realidade.

O anúncio dizia que o pro-
prietário de um iate britânico 
procurava ajudantes de convés 
para levar seu barco do Brasil 
para a Europa - uma das gran-
des viagens oceânicas do mun-
do.

Não haveria salário, mas to-
das as despesas seriam pagas e, 
o que era ainda mais importan-
te, Daniel acumularia milhas 
e parte da experiência neces-
sária para alcançar seu maior 
objetivo.

“O meu sonho na época era 
me tornar capitão de barcos e 
ir trabalhar na Europa”, lembra 
Daniel, hoje com 43 anos.

Ao ler o anúncio, postado 
na internet por uma agência de 
recrutamento de velejadores, 
ele conta à BBC que se sentiu 
“superfeliz, supercontente”.

E as coisas pareciam ainda 
melhores quando Daniel e seu 
colega Rodrigo Dantas, que 
também havia sido contrata-
do para o trabalho através do 
mesmo anúncio online, conhe-
ceram o seu novo empregador 
britânico.

Eles temiam que se tratasse 
de um ricaço esnobe ou um in-
fluencer posando de uma vida 
de luxo, um tipo mandão. Mas 
que nada.

George Saul era uma figura 
sorridente e simpática, pouco 
afeita às formalidades. Os vele-
jadores, segundo ele, podiam 
até chamá-lo pelo seu apelido: 
“Fox” (raposa, em português).

“Eu costumava trabalhar 
em alguns barcos e os donos 
eram velhos, superexigen-
tes, supergrosseiros e falavam 
comigo de cima para baixo”, 
conta Rodrigo, 32, à BBC. “Ele 
[Fox] era supereducado, su-
persorridente e alegre.”

Fox passou até no teste de 
aprovação dos exigentes pais 
de Rodrigo, que estavam preo-
cupados com seu filho fazendo 
uma viagem tão longa em um 
barco que pertencia a um com-
pleto estranho, e pediram para 
conhecê-lo pessoalmente. Eles 
gostaram do jeitão do britâni-
co.

Ficaram sabendo que Fox 
havia trazido o Rich Harvest 
para o Brasil para reformas e 
buscava uma tripulação para 
navegar o veleiro de volta à Eu-
ropa. Além dos novatos, Rodri-
go e Daniel, haveria mais dois, 

incluindo um capitão qualifi-
cado.

“[Parecia] uma pessoa aci-
ma de qualquer suspeita. Tran-
quilo, educadíssimo”, lembra 
João, pai de Rodrigo.

Mas, no fim das contas, os 
pais de Rodrigo não foram os 
únicos que quiseram verificar 
se tudo estava nos conformes a 
bordo do veleiro Rich Harvest.

No último porto antes de 
partir do Brasil, a polícia em 
Natal passou cerca de seis ho-
ras procurando drogas no iate, 
com a ajuda de um cão fareja-
dor. No entanto, eles não en-
contraram nada.

Naquele momento, os ve-
lejadores brasileiros pensaram 
que se tratava apenas de uma 
verificação de rotina. Eles já 
tinham ouvido falar de cocaí-
na plantada em barcos e agora, 
pelo menos, imaginavam que 
estava tudo limpo.

“Foi minha primeira viagem 
internacional [marítima]. Eu 
imaginei: quando a gente viaja 
no aeroporto, a gente também 
passa por uma inspeção, até 
mesmo alguns cães farejado-
res trabalham no aeroporto 
também”, conta Rodrigo. “Pra 
mim, era como uma busca de 
rotina.”

Essas preocupações passa-
vam longe quando a tripula-
ção embarcou em sua jornada 
épica em 4 de agosto de 2017, 
com o litoral brasileiro desapa-
recendo lentamente atrás do 
veleiro.

Com Daniel e Rodrigo, havia 
mais um tripulante, um brasi-
leiro (com quem a BBC não 
conseguiu contato e que, por 
isso, não será nomeado) e um 
capitão francês.

Fox, por sua vez, havia vol-
tado para a Europa de avião 
dois dias antes.

“Estava um dia lindo, tem-
po perfeito, sol”, lembra Da-
niel, que publicou uma men-
sagem de agradecimento a Fox 
em sua página no Facebook. 
O texto dizia: “A vida nos dá 
oportunidade e irmãos. Sou 
muito grato pela chance, Fox.”

Após duas semanas de via-
gem, o veleiro apresentou pro-
blemas no motor, obrigando-
-os a parar em Cabo Verde, um 
arquipélago próximo da costa 
da África.

Mas mais uma vez, Daniel 
e Rodrigo conseguiram ver 
as coisas pelo lado positivo. 
O país é um paraíso turístico, 
e Fox disse que lhes enviaria 
dinheiro para que aproveitas-
sem as ilhas enquanto os repa-

ros eram feitos em uma mari-
na local.

Assim, Daniel não se preo-
cupou quando outros policiais 
chegaram para revistar a em-
barcação.

“Eles não encontraram 
nada no Brasil”, pensou consi-
go mesmo, “também não vão 
encontrar nada em Cabo Ver-
de.”

Mas os policiais cabo-ver-
dianos foram mais meticu-
losos do que os seus colegas 
brasileiros, usando equipa-
mentos especiais para cortar e 
expor o interior do barco.

Escondida debaixo de fun-
dos falsos, eles encontraram 
cerca de 1,2 tonelada de coca-
ína - com valor estimado em 
£100 milhões (mais de R$ 600 
milhões) pelo preço de merca-
do praticado nas ruas da Euro-
pa. Foi uma das maiores ope-
rações de apreensão de droga 
de Cabo Verde.

“Eu não podia acreditar na 
hora. Só conseguia chamar o 
Fox de filho da p*”, lembra Da-
niel. “Eu estava furioso, não 
conseguia aceitar o que estava 
acontecendo, sabe?”

Daniel diz que percebeu 
imediatamente que sua situ-
ação era ainda mais delicada 
porque parte das drogas es-
tava escondida em um fundo 
falso que ficava justamente no 
quarto dele: “Não é brincadei-
ra. É uma tonelada de cocaína 
embaixo da tua cama, né? (ri-
sos).”

Os brasileiros foram deti-
dos e levados para a prisão. 
Em março de 2018, a tripula-
ção foi a julgamento em Cabo 
Verde.

Durante o julgamento, eles 
argumentaram ser totalmente 
inocentes. Os acusados insis-
tiram que nunca tinham ouvi-
do falar de Rich Harvest ou de 
seu dono até responderem ao 
anúncio de emprego. Apesar 
disso, eles foram condenados 
a dez anos de prisão cada um.

Mas se a quantidade de 
droga apreendida era impres-
sionante, a Polícia Federal do 
Brasil, que também monitora-
va o caso, considerava que o 
“peixe grande” tinha escapa-
do.

Mas as coisas pareciam - 
momentaneamente - estar 
mudando.

Em agosto de 2018, Fox foi 
preso na Itália, e as autorida-
des brasileiras entraram com 
um processo de extradição 
para que ele fosse enviado ao 
Brasil para responder às acu-

sações no caso. Mas a pape-
lada chegou tarde demais, e 
Fox foi libertado - para grande 
frustração do delegado brasi-
leiro André Gonçalves.

Em março do ano passado, 
Fox fazia parte de uma associa-
ção empresarial local. Em suas 
redes sociais, chegou a publi-
car uma foto posando ao lado 
do então prefeito da cidade, Ja-
mes Wright (é importante res-
saltar que não existe nenhum 
elemento para sugerir que o 
prefeito tivesse conhecimento 
das acusações contra Fox).

A BBC abordou o empre-
sário quando ele chegava a 
um hotel de Norwich para um 
café da manhã organizado se-
manalmente pela associação 
empresarial da qual fazia par-

te. Fox se recusou a comentar 
sobre o Rich Harvest e o sofri-
mento causado aos velejado-
res inocentes.

Questionado sobre as ale-
gações de que seria um trafi-
cante de drogas, respondeu: 
“Não sou”.

polícia brasileira ainda qui-
ser levar o caso adiante, terá 
de entrar com um pedido de 
extradição.

O Ministério da Justiça do 
Brasil afirmou que não comen-
ta casos individuais.

Enquanto isso, Rodrigo 
Dantas e Daniel Guerra estão 
tentando reconstruir suas vi-
das no Brasil, tendo há muito 
tempo abandonado seus so-
nhos de se tornarem capitães 
de barcos.

Pacotes de cocaína entre a droga 
apreendida pela polícia de Cabo 

Verde, escondida sob fundos falsos 
e tanques de água falsos no interior 

do Rich Harvest — Foto Polícia de 
Cabo Verde
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Avisos e Editais

Anúncios

Saneamento 

98418-6541

98131-2191
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ATAS, AVISOS E EDITAIS

Anuncie 
sua 

empresa 
neste 

espaço, 
quem não 

é visto 
não é 

lembrado!

Anuncie sua 
empresa neste 
spaço, quem 

não é visto não 
é lembrado!

–

Concorrência nº 90245/2024
Comunicamos a reabertura da licitação supracitada, publicada no D.O.U de 
23/07/2024 .Objeto: Contratação de Empresa(s) Especializada(a) para prestação 
de serviços técnicos de Apoio e Assessoramento em Engenharia Consultiva para 
atuação nas áreas de Planejamento e Gestão Pública das demandas referentes 
aos Empreendimentos da Malha Rodoviária sob jurisdição da Superintendência 
do DNIT no Estado do Amapá e no âmbito das necessidades técnicas e 
operacionais das Unidades Locais subordinadas. Publicação de evento sem 
reabertura de prazo: 25/09/2024. Abertura da sessão: 14/10/2024 às 15h00. 

MARCELLO VIEIRA LINHARES
Superintendente Regional do DNIT/AP

AVISO DE REABERTURA

MINISTÉRIO DOS 

TRANSPORTES

Concorrência nº 90236/2024
Comunicamos a reabertura de prazo da licitação supracitada, processo 
Nº 50008.00222/24-14, publicada no D.O.U de 18/07/2024 . Objeto: Contratação 
de Empresa(s) Especializada(a) para prestação de supervisão das obras 
de melhoramento, atualização e pavimentação da Rodovia BR-156/AP, Lote 
1 - trecho sul) Novo Edital: 26/09/2024 das 08h00 às 12h00 e de 13h00 às 
17h00. Endereço: Av Ernestino Borges 1402, Jesus de Nazaré MACAPA - AP. 
Publicação de evento sem reabertura de prazo: 26/09/2024. Abertura da sessão: 
18/11/2024 às 15h00. 

MARCELLO VIEIRA LINHARES
Superintendente Regional do DNIT/AP

AVISO DE REABERTURA

MINISTÉRIO DOS 

TRANSPORTES
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Aluguel R$ 3.500,00

Piscina04 Dormitórios

IMÓVEL RESIDENCIAL URBANO, 
contendo as seguintes dependências:

04 (quatro) dormitórios sendo duas suítes; 
02 (duas) vaga de garagem; 
01 (um) banheiro social; 
01 (um) sala; 
01 (um) sala jantar; 
01 (um) cozinha; 

01 (um) área de serviço; 
01 (um) deposito;
01 (um) canil;
01 (um) deposito;
01 (uma) piscina;
01 (um) sistema de cerca elétrica;

LOCALIZAÇÃO DO IMÓVEL ENDEREÇO: 
RAMAL SÃO FRANCISCO, RODOVIA JK, 
BAIRRO: UNIVERSIDADE NA CIDADE DE MACAPÁ/AP. 
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Venda R$ 2.100,000,00

Piscina 3 Suítes

IMÓVEL RESIDENCIAL URBANO, 
contendo as seguintes dependências:

Condomínio Riviera
Imóvel no

LOCALIZAÇÃO DO IMÓVEL ENDEREÇO: 
RESIDENTE NA RUA SAINT TROPEZ - LOTE Nº 10 QUADRA 
N º06 (CONDOMíNIO RIVIERA), NA CIDADE DE MACAPÁ/AP. 

03 suítes; Área ampla; Hall de Entrada; Sala de Estar; Sala de Jantar; Cozinha; 
Churrasqueira; Piscina; Banheiro Externo; Lavanderia e Depósito.

Imóvel com fachada moderna e vão livre na garagem, ambientes planejados e 
aconchegantes, revestimentos de alto padrão com estilo que remetem ao 
mármore, moveis com estilo harmônico.
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